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В комсомольских организациях области вчера 
завершился Всесоюзный месячник оборонно-мас
совой работы, посвященный 70-летию Советской 
Армии и Военно-Морского Флота. Окончательные 
его итоги еще, конечно, подводить рано, но мы 
сегодня публикуем сообщения из городов и рай
онов области о конкретных делах комсомольцев.

сто строк о важном

ДРАКУ
ЗАКАЗЫВАЛИ?

Представьте себе: все жители Каменска-Уральского 
поселились в общежитиях. Утверждение, конечно же, 
абсурдное, но оно не лишено некоторого основания. Бо
лее двухсот тысяч человек, то есть как раз население 
третьего по величине города Среднего Урала после тру
довой смены или учебы возвращаются не в собственные 
дома, а в общежития. Рабочие, недавно пришедшие на 
производство, студенты вузов, учащиеся профтехучилищ 
и техникумов, молодые семьи и счастливые обладатели 
новеньких дипломов, начинающие специалисты — вот 
кто сегодня в большинстве своем имеет над головой лишь 
общежитскую крышу.

А проблем в общежитиях хватает, хотя о них заботят
ся, проверяют комиссиями, пишут в газетах, проблемы 
рассматривают на заседаниях профкомов. Тем не менее 
до идеала, как вы сами понимаете, далеко. Но вот те
перь... Впрочем, чтобы было ясно, приведу официальный 
документ (пусть простят мне суховатый стиль цитаты): 
«В целях приведения в образцовый порядок каждого ра
бочего и студенческого общежития, развития самоуправ
ления проживающих в решении вопросов быта и досуга, 
привлечения внимания трудовых (учебных) коллективов 
к укреплению и развитию материально-технической базы 
общежитий» Секретариат ВЦСПС и Секретариат ЦК 
ВЛКСМ приняли совместное постановление о проведении 
в 1988 89 годах «Двухлетки молодежного общежития».

— Прежде всего мы должны подтянуть отстающих,— 
делится планами заведующая отделом культурно-массо
вой работы облсовпрофа Любсзь Степановна Яшина. — 
Различия среди общежитий большие: есть отличные, с 
хорошими условиями для жизни и отдыха, а есть, к со
жалению, совсем плохонькие, со списанной мебелью, с 
отсутствием элементарных удобств..

Там, где администрация н профкомы предприятий По
стоянно заботятся о своих общежитиях, и бытовые 
удобства «на уровне», и порядок, и чистота.

По итогам прошлого года в областном смотре-конкур
се, который проводится регулярно, победили такие рабо
чие общежития: № 2 Первоуральского новотрубного, 
молодежное общежитие Нижнетагильского трикотажного 
объединения и № 4 объединения «Уралэлектротяжмаш».

Только добрые слова говорили в облсовпрофе о комп
лексе общежитий Верх-Исетского завода. Там жильцы — 
настоящие хозяева, все текущие вопросы они решают са
ми. Сами для себя, если вдуматься. Не ждут кого-то 
со стороны. Поэтому вечером, к примеру, родители мо
гут уехать в театр, дети побудут в детской комнате под 
присмотром воспитателей. Есть там игровые комнаты, а 
для молодых семей организованы консультации специа
листов.

Спортивная работа интересно ведется в общежитии 
треста «Свердловскпромстрцй», что на проспекте Кос
монавтов, 56. У строителей есть даже свой тир. Не здо
рово ли?

Но так далеко не везде. Недавно на бюро Свердлов
ского горкома комсомола отчитывался о работе в обще
житиях Железнодорожный райком ВЛКСМ. И впечат
ление осталось неутешительное.

Как раз накануне бюро в редакцию пришло письмо 
от участкового оперуполномоченного лейтенанта милиции 
В. Мальгина, где он писал, что никакой воспитательной 
работы в общежитиях Уральского электромеханического 
института инженеров транспорта не проводится, особенно 
в воскресные и праздничные дни, когда там царит 
пьяный разгул.

Какое же это самоуправление?..
Рост преступности отмечен в общежитиях горного ин

ститута и СИНХа. А ведь есть и примеры другого рода. 
Студенческий городок Уральского лесотехнического инсти
тута. Поинтересуйтесь, комсомольцы вузов, как сумели 
там навести порядок, создали все условия для занятий и 
отдыха студентов.

Комсомолу в общежитиях — полная свобода действий. 
Ведь большинство живущих там — члены этой молодеж
ной организации.

...Вспоминаю свою студенческую пору и наше обще
житие — невидное на фоне современных построек пяти
этажное кирпичное здание. Для многих обладателей уни
верситетского «ромбика» этот адрес—улица Большакова, 
дом 79 — стал на пять лет адресом родного дома. Ме
бель у нас была старая, и планировка нс очень — с 
огромным, из края в край, коридором, скорее напомина
ющим взлетно-посадочную полосу аэродрома. Но мы не 
унывали. Поддерживали чистоту, порядок, а главное — са
ми занимались своим досугом. Устраивали дискотеки и 
соревнования, готовили передачи из радиостудии студго
родка. А коменданта общежития ие знали в лицо, ему не 
приходилось призывать нас к порядку.

И такое настоящее, а не формальное самоуправление 
должно быть в каждом общежитии.

ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ учредили для награждения по
бедителей дипломы и премии от тысячи до 5000 рублей, 
которые будут вручаться по итогам «Двухлетки молодеж
ного общежития». Но главный итог в другом; будет 
ли в общежитиях интересней жить, ощутят ли себя их 
обитатели не квартирантами, а подлинными хозяевами 
своего дома.

А. ДУНЯШИН.

Немало поводов к серьезным размышлениям о перестройке 
среднего и высшего образования было дано на недавно 
прошедшем Пленуме ЦК КПСС. Ясно, что без серьезных 
перемен в системе просвещения, без поворота всего 
общества к назревшим проблемам нам не набрать 
высоких темпов ни в одной отрасли народного хозяйства, 
ни в экономике страны в целом. Школа не может 
идти в обозе перестройки. Об этом с болью говорят 
и сами педагоги, и родители, и учащиеся. Но мало 
искать ответ на вопрос, где буксует реформа, важно 
видеть и выход из тупиковой ситуации, в которой 
оказалась советская школа. Важно, наконец, повернуться 
к проблемам школы лицом.

знаю обо всем этом лишь по 
рассказам. Нет, администра
ция школы и родители не 
опустили руки. Что могли, 
делали сами, а смогли, каза
лось, ! невозможное: рас
ширено помещение за счет 
убранной стены между 
классами, создан спортив
ный зал, вестибюль одного 
крыла превращен в малень
кий. но уютный буфет. Ждать 
помощи было не от кого, уст
раивали свой дом сами.

КОМПЬЮТЕР
ИЗ ПОЗАВЧЕРА

Правильно сказал в своем 
докладе секретарь ЦК КПСС 
Е. К. Лигачев о том, что 
общая проблема всей шко
лы — от детских садов и 
до вузов ■—■ заключается в 
низкой технической осна
щенности учебно-воспита
тельного процесса. Здесь 
действительно требуется ре
волюция.

Я преподаю в ПТУ ин
форматику и вычислитель
ную технику. Училище на
ше — одно из лучших в го
роде. Но, поверьте, те компь
ютеры, на которых мы обу
чаем ребят будущей профес
сии. это даже не вчераш
ний — позавчерашний день 
в вычислительной технике. Я 
совершенно однозначно от- 
.ношусь к тому, что должна 
быть резко ускорена по
ставка в систему народного 
образования компьютерной 
техники высокого качества. 
Но, честно говоря, руки опу
скаются, когда вижу «совре
менные» отечественные вы
числительные машины.

■На Пленуме ЦК КПСС 
ставился вопрос о том. что
бы к началу следующей пя
тилетки решить проблему 
компьютеризации школ и 
профтехучилищ. Думаю; по 
этому поводу производствен
никам следует всерьез заду-

матьей о качестве ЭВМ, ко
торые они выпускают. В 
конце концов кадры гото
вим для них мы. Не стянет 
ли нынешний выпускник 
ПТУ, освоивший -устаревшие 
профессиональные навыки, 
выполнять роль бумеранга, 
когда придет на тот же за
вод и будет вынужден пе^ 
реучиваться? В условиях 
хозрасчета, мне кажется, это 
слишком дорогая цена.

Л. БОЙКОВА, 
преподаватель 

информатики 
и основ 

программирования 
СИТУ-68.

Свердловск.

Нашей школе в этом году 
исполнится 34 года. Немного. 
В городе существует не
сколько школ, справивших 
свой полувековой юбилей. 
Но выглядит наша школа не 
«моложе» других. Еще бы! 
За все время существова
ния в ней ни разу не про
водилось капитального ре
монта, лишь освежающий 
да однажды было заменено 
железо на крыше и подвеше
ны новые водосточные тру
бы. Однако это «лечение» 
не очень-то помогло.

СЕМНАДЦАТЬ
ЛЕТ СПУСТЯ

Сотрудники «Уралсель- 
энергопроекта» возвели ря
дом со школой свой лабора
торный корпус, чем изуро
довали пришкольную тер
риторию, отобрали у уча
щихся спортплощадку. А по
том «помогли» — постави
ли временный забор своей 
стройки вместо разрушен
ного школьного забора.

Школу огласило радост
ное известие: «Вы слышали, 
сессия исполкома вынесла 
решение о том, чтобы начать 
возводить пристрой?». Те
перь будет в школе № 76 
Октябрьского района г. Сверд
ловска свой буфет, свой 
спортзал.

С тех пор прошло почти 
17 лет. Дети, родители ко
торых добились выхода доку
мента. разрешающего при
строить к школе дополни
тельное помещение, давно 
окончили школу. Я и сама

А пока мы, ученики этой 
школы, спотыкаемся по до
роге на занятия о рассыпан
ные всюду камни и щебень, 
оставшиеся от строительст
ва, лазаем в щели забора. 
Но у нас еще есть Надежда 
(хоть маленькая, но есть) на 
то, что нам, может быть, 
все-таки помогут взрослые, 
выполнят свои обещания. 
Ведь это наши ребята пи- 
шут мелом на фасаде школы: 
«Перестройку — на деле!».

К. ИВАНОВА, 
юнкор.

Нижний Тагил
Каждый из райкомов комсо

мола Нижнего Тагила, помимо 
традиционных встреч с ветера
нами Великой * Отечественной 
войны, воинами запаса, сорев
нований по военно-техниче
ским видам спорта и т. д., на
мечал на этот период и вы
полнение каких-то конкретных 
дел. Для комсомольцев Дзер
жинского района одним из них 
стало сооружение в Доме пио
неров стенда боевой славы 
воинов-интернационалистов.

Группа «Поиск» имени Сер
гея Слепова, которую возглав
ляет Г. А. Чеховская, провела 
большую работу по сбору ма
териала и экспонатов. Комсо
мольцы и пионеры встречались 
с воинами, выполнявшими ин
тернациональный долг в Афга
нистане, родителями и 
друзьями погибших, читали 
письма и изучали литературу 
по этой теме.

И вот в минувшую субботу 
в районном Доме пионеров 
состоялось торжественное от
крытие этого стенда. Гостями 

, ребят в этот день были воины- 
интернационал исты запаса
Олег Спехов, Сергей Дементь
ев, Игорь Колесников и дру
гие—все те, кому представите
ли военкомата вручали юби
лейные медали в ознаменова
ние 70-летия Вооруженных СиЬ 
СССР.

Теперь рядом со стендом, 
посвященным дзержинцам — 
героям тыла и фронта Ве
ликой Отечественной вой- 
ныт~появился стенд о воинах- 
интернационалистэх. Они — 
как символ преемственности 
поколений.

В. ФЕДОРОВ.

Алапаевск
Алексей Гаврилович Хар

лов — уроженец деревни Тол
мачево Алапаевского района. 
В годы Великой Отечестзенной 
войны он командовал взво
дом, s марте 1944 года погиб 
смертью героя. Похоронен 
А. Г. Харлов в г. Выборге. От
вага и беспримерная храб
рость воина были отмечены 
присвоением ему посмертно 
звания Героя Советского Сою
за.

В Алапаевске его именем 
названа улица, в СПТУ № 101 
открыт музей, на стене школы 
№ 2 имеется мемориальная 
доска.

На днях в спортзале индуст
риального техникума состоял
ся второй традиционный
нир по классической борьбе.

посвященный памяти Героя 
Советского Союза А. Г. Кар
пова и Всесоюзному месячни
ку оборонно-массовой работы. 
Из семи городов Свердлов
ской области собрались здесь 
сильнейшие борцы классиче
ского стиля.

Состязания проводились в 
16 весовых категориях. Среди 
победителей были представи
тели Свердловска, Нижнего 
Тагила, Невьянска, Сеооза, 
Алапаевска. Но не только со
стязаниями жили юные спорт
смены. Они побывали в музее 
героя, встречались с ветера
ном Великой Отечественной 
войны В, П. Крюковым, совер
шили экскурсии по городу. 
Особо запомнятся ребятам, 
конечно, и показательные тре
нировки, проведенные победи
телями турнира среди юношей 
старшего возраста свердлов
чанином мастером спорта 
СССР И. Виноградовым и кан
дидатом в мастера спорта 
С. Айсигалиевым из Алапаев
ска.

О. ДЯЧЕНКО.

Свердловск
Пионеры 4 «а» класса сверд

ловской школы № 43 высту
пили накануне Дня Советской 
Армии с концертом в под
шефной воинской части сверд
ловского гарнизона. Сначала 
на территории части прошла 
военно-спортивная игра «Зар
ница». Четвероклассники «вое
вали», соревновались, потом 
уплетали за обе щеки солдат
скую кашу и пили чай из по
ходной кухни.

Трудно было представить, 
что эти озерные мальчишки и 
девчонки выйдут на сцену и 
заставят зрителей не только 
умиляться маленьким музы
кантам в больших буденов
ках, но и глотать слезы от вол
нения и нахлынувших чувств, 
ощущая мурашки на спине.

Для ребят этот концерт — 
итог упорного труда, серьез
ной учебы в хоровой школе. 
Переживали их друзья и роди
тели, педагоги хоровой шко
лы Н. Г. Буланова и С. А. 
Килина. И. юные артисты оп
равдали надежды. Сошлись во 
мнении, что концерт прошел 
на высоком профессиональном 
уровне.

В песнях ребят — вся исто
рия нашей армии. От боевого 

.1918 до дня сегодняшнего. 
«Пятиконечная звезда и крас
ный галстук рядом», — пели 
ребята. Весь зал услышал, по
чувствовал, как хотят маль- 

настоящими сол-
Громкие аплодисмен

ты воинов стали ребятам луч
шей наградой.

Подобные встречи воинов и 
свердловских пионеров стали 
уже доброй традицией. И в 
эти предпраздничные дни их 
было немало.

К весне, когда закончатся подготови
тельные работы, клуб «Юный десантник» 

откроет двери для старшеклассников ту
ринской школы № 2. Очень большие на
дежды возлагают комсомольцы цеха дре
весно-волокнистой плиты во главе с сек
ретарем комсомольской организации це
ха, бывшим воином-интернационалистом 
Анатолием Пономаревым на активную 
работу с подростками. Ребятам скоро 
идти на срочную службу в ряды Советской 
Армии. Занятия в клубе дадут хорошую 
подготовку будущим десантникам.

А пока идут трудовые будни, комсо
мольцы цеха, в том числе .электрик Вла
димир Любкин, слесарь теплового щита 
Сергей Кукушкин и многие другие из 
бригады Виктора Андреевича Чапышева, 
отлично трудятся в цехе Туринского цел
люлозно-бумажного завода.

НА СНИМКАХ: в цехе ДВП — 
В. Любкин, А. Пономарев, С. Кукушкин; 
на заводе.

Фото Л. БАРАНОВА.

тур- чишки быть 
датами.

Е. ВИКТОРОВА.

Серов
Одним из самых заметных 

мероприятий Всесоюзного ме
сячника у серовских комсо
мольцев стали лыжные сорев
нования допризывной молоде
жи на приз горкома ВЛКСМ, 
посвященные 70-летию Воору
женных Сил СССР. В них при
няла участие 21 команда 
практически из всех учебных 
заведений города. Юноши пре
одолевали 5-километровую ди
станцию. И здесь в полной 
мере проявили себя воспитан
ники военрука Л. С. Хлупи.на 
из СПТУ № 62. Все три команд
ных призовых места были 
за ними.

Секретарь горкома ВЛКСМ 
Игорь Кудрявцев отметил, 
что почти на всех предприя
тиях города комсомольцы 
провели также конкурсы «А 
ну-ка, парни!», в которых вои
ны запаса соревновались с 
призывниками. В программу 
конкурса на металлургическом 
заводе имени А. К. Серова, 
например, входила военизиро
ванная полоса препятствий, 
кросс на 1 км, а также бег в 
противогазах, разборка-сборка 
автомата и т. д. Словом, ис
пытание было серьезное...

А накануне 23 февраля вы
звал большой интерес у мо
лодежи проводившийся го
родской финал конкурса 
«Юность комсомольская моя», 
также посвящавшийся 70-ле
тию Вооруженных Сил СССР. 
Лауреатом его стала Марина 
Тюкова из Дворца культуры 
железнодорожников, испол
нявшая песню-балладу «Мой 
дом», Ее смысл: земля — наш 
общий дом, который надо бе
речь от войны и пожарищ — 
был близок всем сидящим в 
зале...

Дежурный 
по новостям 
В. ОЛЕШКО.

агитпоезд «Свердловский комсомолец»

САМЫЙ УДАЧНЫЙ ДЕНЬ

В честь юбилея Вооруженных Сил
Вчера в Свердловске, в 

городах и районах области 
повсеместно прошли торже
ства, посвященные славной.; 
дате в истории советского на
рода — 70-летию Вооружен
ных Сил СССР. Ветераны 
войны, труда и Вооруженных 
Сил, партийные, советские 
и комсомольские работники, 
офицеры и военнослужащие 
Краснознаменного Уральско
го военного округа, предста
вители трудовых коллективов 
и общественных организаций, 
студенты и учащиеся приняли 
широкое участие в возложе
нии цветов к мемориалам, 
обелискам и памятным ме
стам.

Свердловский облиспол
ком. В зале заседаний —т 
прием членов военного со
вета Краснознаменного 
Уральского военного округа, 
командного состава, офице
ров. курсантов и военнослу
жащих. Открыл его предсе
датель облисполкома В. М. 
Власов. В своем выступле
нии он подчеркнул, ” что

уральцы всегда, в годы вой
ны и в мирное время, были 
верны девизу «Народ, и ар
мия едины». Ускорение, пе
рестройка экономики и об
щественной жизни, демокра
тизация и гласность стали 
главным содержанием жиз
ни как трудовых, так и воин
ских коллективов.

Участников встречи позд
равил со знаменательной да
той первый секретарь обко
ма КПСС Ю. В. Петров. Он 
вручил награжденным юби
лейные медали «70 лет Во
оруженных Сил СССР». Ня 
приеме выступили также 
командующий войсками окру
га генерал-полковник Н. Г. 
Мадудов, член военного со
вета, начальник политуправ
ления округа генерал-май
ор В. В. Тарасов, подполков 
ник В. Ю. Гантимуров, кур
сант Свердловского высшего 
военного танко-артиллерий
ского училища А. Л. Юрлов.

Площадь 1905 года. Под 
звуки курантов в сопровож
дении военного оркестра к

подножию памятника В. И. 
Ленину, основателю Воору
женных Сил Страны Советов, 
возлагают живые цветы пер
вый секретарь обкома КПСС 
Ю. В. Петров и председа
тель облисполкома В. М. 
Власов, командующий Крас
нознаменным Уральским во
енным округом генерал-пол
ковник Н. Г. Мадудов и член 
военного совета округа ге
нерал-майор . В. В. Тарасов, 
секретари и члены бюро об
ластного и, городского коми
тетов партии, члены испол
комов областного . и город
ского Советов народных де
путатов, члены бюро обкома 
и горкома ВЛКСМ, предста
вители общественных органи
заций.

Возложение цветов в 
Свердловске в этот день со
стоялось также у Широкоре- 
ченского мемориала, Вечно
го огня и памятника Ураль
ским коммунарам, в местах 
памяти воинской доблести 
уральцев. 

• • •
Площадь Советской Ар

мии. Здесь, у окружного 
Дома офицеров, состоялось 
торжественное открытие во
енно-исторического музея 
Краснознаменного Уральско
го военного округа, приуро
ченное к 70-летию Воору
женных Сил СССР. С при
ветственным словом к со
бравшимся на церемонию 
выступили генерал - майор 
В. В. Тарасов и первый сек
ретарь обкома КПСС Ю. В. 
Петров.

Под аплодисменты участ
ников торжёства алую ленту 
разрезают Ю. В. Петров и 
И. Г. Мадудов, и первые по
сетители — члены бюро об
кома и горкома партии, ис
полкомов Советов, руководи
тели задействованных в 
строительстве музея органи
заций. военнослужащие, 
школьники — прошли на 
первую экскурсию. Ее про
водит хранитель фондов 
Т. В. Балашова.

Завершили в Свердловске 
праздничные торжества в 
честь даты 70-летия Воору
женных Сил СССР залпы 
праздничного фейерверка.

Девиз Дня здоровья

командировка 
по тревожному 
письму

«Случится что в селе — 
учителя сразу моего внука вы
ставляют, вроде это он сделал. 
Горело летом сено, его сколь
ко раз вызывали, допрашива
ли, а оказалось, что он тут ни 
при чем. И еще угрожали и 
запугивали, если не сознает
ся. Очень прошу вас поскорее 
приехать и разобраться. Ведь 
мой внук — рзже человек, 
гражданин...»,

2-я страница

«Мы должны войти в 2000 
год без клубов ядовитого та
бачного дыма», — подчерки
вается в резолюции междуна
родной конференции по проб
лемам табака и здоровья, со
стоявшейся в конце прошлого 
года в Токио. По предложе
нию участников конференции 
7 апреля — День здоровья — 
будет проходить под новым 
девизом: «Всемирный день 
борьбы с курением»,

3-я страница

Монография 
о Достоевском

«Каждое новое литературо
ведческое исследование втор
гается в нескончаемый спор о 
Достоевском и о тех возмож
ностях, которые открываются 
в его преподавании».

УЧИТЕЛЬ — О НОВОЙ КНИ
ГЕ-МОНОГРАФИИ Доктора 
ФИЛОЛОГИЧЕСКИХ НАУК 
Г. К. ЩЕННИКОВА «ДОСТОЕВ
СКИЙ И РУССКИЙ РЕАЛИЗМ».

4-я страница

Первыми почти одновре
менно с работниками Турин
ского райкома комсомола 
утром нас встретили ребята 
и девчонки из школы посел
ка Смычка. Они пришли по
смотреть передвижную экс
позицию музея истории ком
сомольских организаций 
Среднего Урала. Так сла
женно. начался для участни
ков агитрейса рабочий день 
в предпоследнем пункте на
шего маршрута. Семь 'групп 
школьников познакомила” с 
этапами истории уральского 
комсомола сотрудник музея 
Бера Тетерина. В поезде по
бывали ученики из сел Лен
ское, Коркино, старшеклас
сники туринских школ № 57, 
4, 2.

Факт отрадный, ведь в пре
жних пунктах стоянки агит
поезда посетителей экспози
ции было явно недостаточно. 
Сказались недоработки гор
комов и райкомов ВЛКСМ 
в распространении инфор
мации о программе работы 
агитрейса. Туринские же 
комсомольские руководители 
постарались известить о при
езде творческих бригад из 
Свердловска и городские, и 
сельские комсомольские ор
ганизации. Отлично было 
организовано обслуживание 
автобусами, на местах не 
пришлось ждать, пока собе
рется аудитория. А в такой 
обстановке и работа ладится.

Три десятка выступлений 
сумели дать в Туринске и 
Туринском районе агит
бригады и лекторы. Студен
ты Уральской государствен
ной консерватории баянисты 
Александр Гаанн, Андрей 
Едиг, Ирина Носкова, во
калисты Дмитрий Миронов, 
Ольга Панькова провели че
тыре концерта. По шесть раз 
представили свои програм
мы бойцы студотрядов.

Игорь Юраш, Дмитрий 
Столярский, Константин Юш
кевич. Олег Комаров, Кон
стантин Фролов — студенты 
театрального института — вы
ступили на молочном комп
лексе совхоза «Комсомоль
ский». Здесь работает ном- 
сомольско - молодежный 
коллектив — один из пере
довых в хозяйстве.

— Более трех тысяч ки
лограммов молока надоили 
в прошлом году от каждой 
фуражной коровы Николай 
Кадочников. Ирина Полубо
ярская, Елена Пестова, 'На
дежда Есипенко. Хорошие 
показатели у КМ К и за ян
варь, а у Нади Есипенко —- ' 
самые высокие результаты, 
среди животноводов совхо
за, — рассказала секретарь 
комитета ВЛКСМ Татьяна 
Чебакова.

Приятно удивили нас тав- 
динцы. В горкоме ВЛКСМ

в качестве «диспетчера» ос
талась первый секретарь 
Ирина Распопина. Осталь
ные работники горкома разъ
ехались с агитбригадами. 
Был составлен график вы
ступлений, маршруты движе
ния закрепленных за нами 
автобусов, расписание рабо
ты столовых и кафе. Сло
вом, . образцовый пример 
встречи агитпоезда показали 
в Тавдинском горкоме
ВЛКСМ. Последний день 
работы—18 февраля—полу
чился очень результативным. 
«Самый, удачный день», — 
выразил общее мнение Игорь 
Юраш. когда он со своими 
товарищами по театрально
му институту приехал с вы
ступления. седьмого по счету 
в этот день.

Особенной получилась 
встреча бойцов стройотряда 
«Мигране» с работниками 
Тавдинского фа ерного ком
бината. На этом предприя
тии стройотрядозцы-медики 
известны давно. В прошлом 
году здесь они освоили 200 
тысяч рублей капвложений, 
будут работать на комбина
те и этим летом. Очень ста
рались не ударить в грязь 
лицом перед старыми зна
комыми Алексей Ковалев
ский. Игорь Воронцов, Па
вел Разуваев и другие.

Интересный случай прои
зошел в ходе экскурсии уче
ников тавдйнскби школы 
-№ 7 по экспозиции музея 
истории комсомольских ор
ганизаций Среднего Урала. 
Ребята долго стояли перед 
копией заявления тавдинской 
комсомолки Арефьевой в об
ком комсомола с просьбой 
направить ее на фронт. Заяв
ление датировано октябрем 
1942 года, стоит адрес, по 
которому в то время нахо- 

’дилась школа № 7. Кто та
кая Арефьева — вожатая, 
педагог? Может быть, еще 
жива? Школьники решили 
отыскать ее следы.

Вечером на последней 
планерке в штабе агитпоез
да подвели итоги. 81 'кон
церт. две выездные дискоте
ки провели участники агит
рейса в шести городах щ 
районах на маршруте поезда 
«Свердловский комсомо
лец».

■Однако судьба подобных 
рейсов пока неясна, похоже, 
формировать их в новых ус
ловиях хозяйствования будет 
накладным делом. "Как 
быть, если жители уральской 
глубинки, и не только они, 
по их собственному мнению, 
испытывают большой недо
статок в подобных встре
чах? Но это тема отдельно
го разговора.

А. ГОРЛОВ, 
наш спецкор. 

Туринск — Тавда.
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ГОРОД БЬЕТ В НАБАТ
Еще года два назад мы бы с недоверием покачали головой: митинг в городе! 

дящихся! Да еще не в поддержку руководства!! Не может быть! Однако.»

ИНФОРМАЦИЯ 
К РАЗМЫШЛЕНИЮ

Нижний Тагил задыхается. 
День и ночь над городом раз
ноцветное марево, перелива
ющееся всеми цветами раду
ги. В небе ежегодно около 700 
тысяч тонн выбросов (почти 
по 1,5 тонны на жителя). Го
род вошел в число имеющих 
уровень загрязненности выше 
санитарных норм. Смертность 
и заболеваемость раком, воспа
лением легких, аллергией, бе
локровием резко возросли. По 
детской смертности город вы
ходит на ведущее место по 
Союзу. Дальше тянуть нель-.

КПСС, в слева — неподалеку— 
и горсовет-.

К зданию кинотеатра, ив ко
тором укреплен громадный 
плакат «Будут ли среди потом
ков тагильчане?» стекается на
род. С разных сторон на пло
щадь влились два широких по
тока—длинные колонны с ло
зунгами и транспарантами 
«Не хотим дышать газом!», 
«Что сделать смог, чтоб не ле
тел на город смог?».

Обращаюсь к тагильчанам с 
единственным вопросом: вери
те ли в действенность митин
га?

ндокт!

По инициативе самих тру

чем угодно,

сами 
стов, 
часто 
няты

готовим таких специали- 
но, к сожалению, очень 
на производстве они за-

— Честно — не верю. Пом
ните, из «Забытой мелодии для 
флейты»: чтобы заглушить 
какое-либо движение, его 
нужно организовать и возгла
вить (Д. Буньков, студент пед
института).

— Если б не верили, не при
шли бы сюда (Любовь Шити
кова, член комитета комсомо-
ла треста общественного 
тания).

«ЧИСТЫЙ ВОЗДУХ — 
РОДНОМУ ГОРОДУ!»

пи-

зя, город бьет 
этому в начале 
предприятиях и

в набат. По- 
февраля на 

в обществен-
ных местах появились листов
ки, зовущие тех, кому дорого 
будущее родного города, на 
митинг 13 февраля в 15.00.

Комсомольская площадь го
рода — место очень удобное 
для митингов. Справа — здание 
горкома ВЛКСМ, горкома

— Не могу сказать, что твер
до верю, но в душе надеюсь 
(Михаил Рудаков, преподава
тель истории школы № 64).

— Мы из самого «отравлен
ного» Тагилстроевского района. 
Послушаем, что здесь будут 
говорить, но не верим, что 
что-то изменится (И. М. Анто
ва, Л. Г. Асеева. Управление 
газовзрывных работ).

На возвышенность забрать
ся не удалось — все места, 
позволяющие охватить взгля
дом площадь, заполненную 
народом, были заняты. Стою 
в центре толпы, где каждой 
клеточкой , чувствуешь са
мую малейшую реакцию лю-
дей на выступления 
ны.

с тр ибу-

Митинг открывал 
секретарь горкома 
Вадим Дударенко:

первый 
ВЛКСМ

НИИ»,

Демократичность

ПО СЛУЖБЕ И ПО ДРУЖБЕ

действенности

— Я схоронила 
дочь, умершую от

когда начала свою 
онерка, бывшая
УВЗ:

г»
■ .

— Тагильчане! Сегодня здесь 
собрались те, кто не равноду
шен к судьбе города. Мы гор
ды тем, что даем Родине ме
талл, мы готовы выполнять и 
перевыполнять государствен
ные планы, но может насту
пить момент, когда эти планы 
выполнять будет некому.

После выступления Вадима 
было зачитано обращение уча
стников митинга, в котором 
предлагалось создать в горо
де экологический фонд, про
вести акцию «Зеленая волна» 
по озеленению города.

Обращаясь к Совмину СССР, 
тагильчане требовали: разра
ботать правительственную про
грамму по оздоровлению эко
логической обстановки в го
роде, заморозить вредные 
производства, выделить сред
ства от субботников на стро
ительство природоохранных 
объектов в городе, . закрыть 
1-ю и 2-ю коксовые батареи. 
Требовали они и перенесения 
пуска 10-й батареи до оконча
тельного решения всех вопро
сов проекта и т. д. «Экологиче
ская ком-иссия при горкоме 
ВЛКСМ ждет ваших предложе-

Это очень страшно — хоронить 
детей.

Позже прозвучат слова мо
лодой матери, рабочей котель
но-радиаторного завода, по
терявшей двух малышей. Они 
тоже погибли от белокровия.

О проблеме подготовки спе
циалистов по охране окружа
ющей среды говорила препо
даватель филиала УПИ H. М. 
Казанцева:

— Вот в чем парадокс: мы

своими прямыми 
стями.

только не 
обязанно-

говорилось в обра-
щен-ии. Участники митинга го
рячо поддержали его.

меропри-
ятия была налицо — микрофон 
предоставлялся всем желаю
щим. Первый выступающий — 
токарь УВЗ Виктор Молодино- 
вич говорил о воздействии 
вредных выбросов на челове
ческий организм, об угрозе, 
нависшей над Ледневским 
водохранилищем, над Нижне
тагильским 'прудом.

Разговоры в толпе стихли,
речь пенси- 

работница

20-летнюю 
белокровия.

На митинге выступали дет
ские врачи, говорили о проб
леме нехватки пульманологи
ческой и аллергологической 
помощи, о недемократичное™ 
мероприятий по оздоровле
нию: у детей рабочих НТМК, 
например, преимущество в по
лучении путевок в хорошие 
санатории (предприятие-то бо
гатое).

Предложения тех, кто высту
пал по поводу 9-й коксовой 
батареи, были конкретны: за
вести по «девятке» уголовное 
дело, штрафы — в экологиче
ский фонд, законсервировать 
строительство десятой, пока не 
устранены неполадки девятой. 
Исправить их к 1 июня.

Митинг длился три часа. Ост
рая критика звучала в адрес 
городской газеты и в адрес 
руководителей предприятий, 
допустивших создание в горо
де экологически опасной ситу
ации. На следующем митинге 
1 июня тагильчане решили 
встретиться с руководителями 
города.

...Расходясь, все чувствовали, 
что коксохимическим произ
водством произведен очеред
ной выброс в атмосферу. Ды
шать трудно. Город задыхает
ся, город бьет в набат. Сей
час главное — действовать.

А. ТАМБОВА, 
студентка 

факультета журналистики
Уральского 

госуниверситета.
Фото А. ЧЕРНЫШЕВА.

Нижний Тагил — Свердловск.

UX

ПОЛМИЛЛИОНА
Годовой статистический отчет «О составе Свердловской областной ком

сомольской организации на 1 января 1988 года» комментирует заведую
щая отделом учета и статистики обкома ВЛКСМ Марина ШАНТАРИНА.

— Закончены все подсчеты, 
проанализированы результа
ты годовой сверки. И сколь
ко же человек насчитывает 
сейчас областная комсомоль
ская организация!

— В начале этого года в ор
ганизации области было 511156 
комсомольцев.

Если говорить о социальном
составе 
низации

комсомольской орга-
области, то

здесь такая: рабочих
картина 

среди
членов ВЛКСМ 37,4 процента, 
колхозников — 0,8, служащих— 
23,6, учащихся — 37,5 процен
та. Оставшиеся селдь десятых 
процента составляет неработа
ющая молодежь. Это домо
хозяйки, неработоспособные
инвалиды и бывшие воины 
ветской Армий, которые 
давно вернулись домой и 
начала нынешнего года не

Со
не- 
до 
ус-

пели устроиться на раооту.

Если, сравнивать эти цифры 
с прошлогодними, то комсо
мольская организацруя области 
по численности уменьшилась. 
Ее состав сократился на 42 152 
человека.

«ОБЕД МЕЖДУ УРОКАМИ»
Так назывался 

опубликованный
рейд печати, 
22 декабря 
Его авторыпрошлого года, 

рассказали о проблемах школь
ного питания в Верхней Пыш-
ме. На публикацию редакции 
отвечает заместитель предсе
дателя исполкома Т. А. БАБИН
ЦЕВА.

«Для улучшения организации 
питания в школе № 22 прове
ден комплекс мероприятий: 
назначен ответственный педа
гог, который руководит дежур
ными по столовой; системати
чески контролируется выход 
блюд на раздаче; классным ру
ководителям начальных 
средних классов вменено в 
занность во время обеда 
ходиться в столовой.

Решаются проблемы и

и 
обя- 

на-

в
школах №№ 1 и 2. Их перена
селенность сократится с вво
дом в строй новой десятилет
ки № 3. (Новая школа, кото
рая откроется в будущем учеб
ном году, позволит закрыть 
старую восьмилетку № 23). На 
предстоящее лето запланиро
ван капитальный ремонт пище
блока в школе-интернате №2».

на контроле
отдела писем
НАДО БЫ ИЗВИНИТЬСЯ

Орджоникидзе*Депутат 
ского райсовета Свердловска
В. И. Сычева написала в ре
дакцию о том, как, обратив
шись за помощью в ЖЭУ 
№ 14 на Уралмаше (в ее 
квартире на кухне сорвало 
кран с горячей водой), столк
нулась с хамским поведением 
техника Т. Решетниковой. На 
справедливую жалобу чита
тельницы отвечает секретарь 
Орджоникидзевского райиспол
кома Л. А. ОРЛОВА.

«Письмо депутата В. И. 
Сычевой было рассмотрено на 
заседании территориальной де
путатской группы при ЖЭУ 
№ 14 Уралмашзавода, руково
дитель группы — директор 
производственного объедине
ния «Свердловскавторемонт»
В. А. Кутаев.

На заседание группы 
приглашены начальник

были 
ЖЭУ 

техник№ 14 М. Гусева и _.......  
Т. Решетникова. Гусевой было
указано на нездоровый мораль
но-психологический климат в
коллективе 
комендовано 
никову в 
порядке».

жилконторы. Ре- 
наказать Рёшет- 

административном

Рекомендация, что и гово
рить, верная. За хамство надо 
наказывать, чтобы впредь не
повадно было. И извиниться 
перед В. И. Сычевой надо.

Только вот пока молчит уп
равление жилищно-коммуналь
ного хозяйства объединения 
«Уралмаш», которому принад
лежит ЖЭУ-14. Ждем ответа.

Этот случай произошел 
год назад. С отличием за
кончив школу
младший сержант
только принял

радистов, 
Ярцевой 

радиостан-
цию, как воины сразу же вы
ехали на учение. Работы 
было много. День и ночь 
поддерживали связь, переко
чевывали с места на место. 
Каждый раз при разверты
вании техники надо было к 
месту выносного пункта под
носить тяжелые аккумулято
ры. А затем, когда следова
ло переезжать на новое ме
сто, их снимали и уносили в 
машину.

Но однажды времени ока
залось в обрез. Да и людей 
было мало. «Как быть?» — 
задумался младший сержант. 
И вдруг появилось решение: 
протянуть прямой провод от 
двигателя к выносному уст
ройству, дать питание. Так и 
сделали. Станция была раз-
веряута намного быстрее
обычного, связь дана в срок.

С тех пор не было случая, 
чтобы экипаж, которым 
командует Семен Ярцевой, 
не справлялся с задачей или 
отставал от других.

...После того, как он при
был в подразделение, в его ■ 
подчинении служили опыт
ные специалисты, такие, на
пример, как ефрейтор Вла
димир Секретарев. Этот че
ловек был мастером на все 
руки: шофер, электро- и ра
диомеханик, знал, как гово
рится, назубок сложную 
технику. И младший сержант 
не стеснялся учиться у не
го, вместе со старослужащи
ми копался в схемах, черте
жах, аппаратуре. За пытли
вость и любознательность, 
за чувство такта и скром
ность подчиненные полюбили 
своего командира.

А потом они уволились в 
запас, и в экипаж пришли 
новички: Басил Кабиров, Ев
гений Тарасов и другие. Ка-

у вялого По натуре Кабиро
ва инициативу и растороп
ность. а в характере горяче
го Тарасова укреплял вы
держку, расчетливость. Он и 
сам не любил стоять на ме
сте. Отлично овладев своей 
профессией, изучил обязан
ности электромеханика, шо-
фера. 
жанта.

Получил звание с.ер-
затем старшего

70

сержанта, нагрудный знак 
«Отличник ВВС». Дважды 
воину предоставляли кратко
срочный отпуск...

...На последних учениях 
по вводной командира на ра-
диостанции осталось лишь
двое: начальник и шофер. 
Но это не смутило воинов. 
Получив приказ развернуть 
станцию, они сразу присту
пили к делу. Шофер рядовой 
Кабиров развернул антенны, 
Ярцевой вынул аккумулято
ры, подготовил выносное 
устройство. Затем Кабиров

установил связь. Приказ 
командира снова был выпол
нен точно и в срок.

Я смотрю • на нег'о и ду
маю: обыкновенный парень. 
Ио что-то в нем есть такое, 
что вызывает в Душе чувст
во уважения. То ли поко
ряющая эта скромность, то 
ли собранность, подтянутость 
солдатская. А быть может, 
еще и знание того, что Се-
мен Ярцевой из тех лю-
дей, для которых прилеж- • 
ная служба, добросовестная

Старший начальник похва-
лил воина за инициативу и 
усердие.

ДОМА его называют лас
ково— Илька. В школе 
строже, официальное—• 
Илья. В милиции обратились по 

фамилии — Захаров. И тогда 
бабушка Валентина Филиппов
на, несколько раз смерив ко
роткими шажками избу, раз
волновалась после ужасных 
рассказов внука, села писать в 
редакцию нашей газеты.

«У меня растет внук, — 
начиналось это письмо из
селка Зайково.

так 
по-

До третьего
класса все было нормально, а 
потом как подменили. Дело в
тем, что учительница на него
сердилась и била по _ голове, 

запла-внук приходил домой 
манный и ложился спать. Ко-
нечно, он не подарок, вертится 
на уроках, но нельзя же так. 
А потом в четвертом классе 
его бить перестали, но начали 
готовить, чтобы оставить на 
второй год. Так и сделали, те
перь наш Илька совсем не хо
чет ходить в школу. А тут еще 
из милиции к нему стали при
езжать. Случится что в селе —

ждый со с в ой ми ос обе н-
ностями характера, привыч-
ками. Тактично и требова
тельно воспитывал Ярцевой

сионально, со знанием дела. 
Сколько раз приходилось мне 
отправляться в путь по таким 
вот письмам от бабушек, сес
тер, реже матерей и отцов. В 
этих посланиях обычно много 
недоговоренности, полунаме
ков. И вовсе не из желания 
оклеветать учителей и других
взрослых, кто 
с мальчишкой 
сто в письме 
нишь...

по воле случая 
столкнулся. Про- 
исего не объяс-

завел мотор, 
шланг питания,

подключил
работа правило жиз«и. 

Ф. АРХИПОВ,
дал

жение, а командир 
включил станцию и, 
ив ее на заданную

напря- 
сразу 

настро- 
волну,

ветеран Великой 
Отечественной войны.

Краснознаменный Ураль
ский военный округ.

Сокращение количества ком
сомольцев происходит не толь
ко у нас. Те же самые про
цессы— в Курганской, Тюмен
ской, Челябинской, Пермской 
областях. Так что можно ска
зать, что это характерно по 
крайней мере для Уральского 
региона страны.

В областном комитете ВЛКСМ 
падение численности комсо
мольцев в какой-то степени 
даже прогнозировали, а по
тому эти цифры неожиданно
стью для нас не были.

ВЛКСМ. Около трехсот моло
дых людей исключены за на
рушения трудовой дисципли
ны, более двухсот—за пьян
ство, более трехсот—за со
вершение уголовных преступ
лений и за проступки, дискре
дитирующие звание ^комсо
мольца.

Кстати, в прошлом году иск
люченных из рядов ВЛКСМ 
было значительно меньше. 
Комсомольские организации 
стали строже оценивать те или 
иные нарушения, стали более 
принципиальны. Прав сейчас у 
«первички» больше, и ими, как 
видим, ребята пользуются,

— То есть сейчас интенсив
но избавляются от ненужного 
комсомолу балласта, о кото
ром шла речь перед XX съез
дом ВЛКСМ. Прослойка пас
сивной части молодежи в ком
сомоле становится меньше. 
Можно ли предположить, что 
это в свою очередь приведет 
к подъему активности в пер
вичных организациях!

— Безусловно. Однако надо 
иметь в виду, что для повы
шения активности «первички» 
мало избавиться от балласта, 
нужно, кроме всего прочего, 
заниматься воспитанием. Вос
питанием тех комсомольцев, 
кто стоит в стороне от сегод
няшних проблем нашего сою-
за, и 'воспитанием ребят, по
торые пока не стали членами
ВЛКСМ. 
сомола

Исключение из ком- 
— крайняя мера. Не

следует впадать в заблужде-
ние, что это способ решать на-

Это, что называется, одно из 
генеральных направлений ра
боты комсомола. А если по
смотреть со стороны ведения 
учета, то здесь значительный 
резерв в снижении так назы
ваемых потерь, которые про
исходят при переходе комсо
мольцев из одной организа
ции в другую. В прошлом го
ду таким образом «затеря
лись» 6525 комсомольцев. Се
годня в области не состоят на 
комсомольском учете более 
двадцати тысяч человек. Все 
эти ребята учатся и работают 
рядом с нами. Думается, го
родским и районным комите
там ВЛКСМ следует обратить 
на них внимание. Я, разумеет
ся, не призываю к тому, что
бы каждого из этих двадцати 
тысяч, как говорится, за уши 
тащить в комитет комсомола, 
ставить на учет и таким обра
зом заставлять быть вместе с 
нами. Но с каждым этих 
ребят нужно предметно пого
ворить на комсомольском соб
рании и определиться: нужен 
он организации или нет.

— Иногда приходится стал
киваться с молодыми людьми, 
которые в чем-то не соглас
ны с линией, которую прово
дит комсомол. Были случаи, 
когда ребята выходили из 
ВЛКСМ из-за подобных рас
хождений!

— Нет, таких случаев не бы
ло. И в этом нет ничего уди
вительного. Сегодня комсомол 
встал на защиту интересов мо-

— В чем же причина того, 
что нас стало меньше!

копившиеся проблемы. Исклю
чение— не панацея.

. Глубоко убеждена, что не 
правы те, кто считает: лес ру-

лодежи. А кроме 
кую линию будет

того, ка- 
проводить

— Резко сократился прием 
в ряды ВЛКСМ. По сравнению 
с прошлым годом ~ в два ра
за. Сокращение количества 
комсомольцев произошло вез
де, за исключением Нижнесер- 
гинской организации. Здесь 
дала о себе знать работа с не- 
союзной молодежью, В Ниж
них Сергах в комсомол при
нимать меньше не стали. На
оборот. По сравнению с прош
лым годом даже увеличили

бят — щепки летят. Полагаю, 
правильнее семь раз отмерить,

Ленинский Союз Молодежи — 
зависит прежде всего от рядо
вых комсомольцев.

а то ведь немудрено и 
наломать.

В том, что нас стало 
ше, страшного, считаю,

древ

мень- 
нцче-

число вступающих в 
ВЛКСМ.

— Уменьшилось число 
сомольцев в областной 
низации еще, наверное,

ряды

ком- 
орга- 
и из-

за того, что многих исключи
ли из Ленинского Союза Мо
лодежи!

го нет. Это вполне естествен
но для периода перестройки, 
который сейчас происходит в 
комсомоле. Все эти процессы 
вполне закономерны. Но здесь 
есть и оборотная сторона. Де
ло в том, что сейчас в неко
торых комсомольских органи
зациях, ссылаясь на сложно
сти процесса перестройки, пе
рестали работать с несоюзной 
молодежью. Иначе говоря, за 
красивыми словесами пыта
ются скрыть собственное без
делье.

—- Закончен ли процесс от
торжения пассивного звена в 
комсомоле! И если это так, 
можно ли предполагать, что 
численность комсомольской 
организации области в ближай- 
шее время начнет увеличи
ваться!

— Нет. Об этом говорить
рано. Рано, потому как про
цесс перестройки в
ле, * 
ской

как и в сфере
комсомо- 
политиче-

и хозяйственной, доста-

— Да, и . таких 
часть. 5455 человек

немалая 
исключе-

ны из комсомола за наруше
ния внутрисоюзной дисципли
ны, за несоблюдение Устава

командировка по тревожному письму
та закивали. Для них это была 
игра, а для него нечто боль
шее...

— И где это вы все раздо
были? — спросила баба Феня, 
но в ее голосе не было осуж
дения. Илька это понимал, по
этому рассказал все без утай-

вспомнить, а она как даст мне
по голове 
словарем!»

орфографическим 
Бабушка возму-

— Что может остановить 
снижение численности област-
ной комсомольской 
цим!

— Прежде всего 
насущных проблем

организа-

решение 
молодежи.

ки. Затем 
на улицу, 
рались и 
рабление, 
к чему.

братишки помчались 
где через час заиг-
забыли про 
Тушенка им

это от
была ни

щалась, гладила внука по голо
ве: «А ты, Илька, учи хоро
шенько уроки!»— но в школу 
выяснять отношения с педа
гогами не шла. У нее уже был 
опыт: в третьем классе Илька 
не раз приходил домой с ма
линовым ухом — следами «вос
питательных мер» прежнего 
классного руководителя. Тогда

го в наказание за 
уроке.

— Как вы его 
те? — возмущалась

шалости на

воспитывае- 
с порога

Людмил* Александровна.— Он' 
же у вас ничего не боится! 
Вы что, не наказываете его 
совсем? Иногда, знаете, можно 
и побить слегка, я вот своих 
детей...

— Вы уж нас извините, но 
мы этим советом не восполь
зуемся! — за всех ответила ба-

МЫ УЖЕ достаточно дол
го беседуем в пустой 
полутемной учительской 
школы № 2 с Лидией Алексе

евной. Но ни одного доброго 
слова об Илье я еще не ус-
лышал. Все оценки со 
«минус»: лень-матушка 
него родилась, учиться 
бит, работать тоже.

знаком 
раньше 
не лю-

— Родителей судьба сына 
совершенно не волнует! И ту
шенку они мне до сих пор не

ИЛЬКА В КРИВЫХ ЗЕРКАЛАХ
ИЛЬКЕ и в голову не при

шло бы нести эту тушен
ку в дом к Валентине 
Филипповне. Его бы с порога 

вопросами засыпали: «Чьи бан-
учителя сразу моего внука вы- ки? Где ты их взял?» И тогда
ставляют, вроде это он сделал. 
Горело летом сено, его сколь
ко раз вызывали, допрашива
ли, а оказалось, что он тут ни 
при чем. И еще угрожали и 
запугивали, если не сознает
ся. Очень прошу вас поскорее 
приехать и разобраться. Ведь 
мой внук — тоже человек, 
гражданин...»

Всего год назад появилось 
в поселке свое отделение ми
лиции. Раньше из Ирбита при
ходилось срочно выезжать, 
вдруг что случись. А теперь 
здесь даже инспектор ИДИ, а 
у него на учете двадцать под
ростков. Ильи в этих списках 
пока нет. Но £го последний 
«подвиг» помнили хорошо.

— Это от какой бабушки 
письмо? Которой он тушенку 
краденую принес? А вы что, 
не знаете про тушенку? У сво
их же учителей из подвала 
утащил, а принес к бабушке, 
она спрятала. А теперь, надо 
же, в газету пишет...

Все было как обычно — об-

добычу Пришлось бы тут же 
возвращать хозяевам. В этом 
доме никто не позволил бы 
себе воспользоваться чужим.

Поэтому Илька 
другой бабушке, 
Сюда он бежал 
после уроков, а

отправился к 
матери отца, 
каждый день 
чаще вместо

уроков: портфель в угол, по
зовет двоюродного братишку 
Степку: «Айда на улицу!» — и 
до вечера его родители не 
увидят. Здесь, у бабы Фени, 
никто не просил показать 
дневник, никто не спрашивал, 
что задано. Если голоден — 
накормят, замерз — обогреют 
у печки, но в душу никто не
лезет.

Илька 
полчаса 
хал эти

раскрыл сумку, куда 
назад второпях запи- 
банки из сарайчика. В

учительском доме, рядом со 
школой, в подвале у каждого

раз безвинно страдающего
внука, появившийся после зна
комства с полным отчаяния 
письмом его сердобольной ба
бушки, разрушался, как кар
точный домик, Вернее, его раз
рушали -— спокойно, профес-

свой сарайчик. Когда с 
чишками там играли, 
заметил: вот эти доски 
вать ничего не стоит, 
несколько дней пришел 
уже не один — Степка

маль- 
Илька 
отор- 

Через 
сюда 

и его
сестренка, у которой одолжи
ли сумку, встали у входа в 
подвал. «Если кто пойдет, бе
гите ко поняли?» Ребя-

точно длителен. Одним махом 
положение дел не исправить. 
XX съезд ВЛКСМ дал возмож
ность комсомольцам несколь
ко по-иному взглянуть иа себя 
и на все наши проблему. Но 
времени после съезда прошло 
еще очень мало. И ребята 
только начинают понимать, чо 
дело их рук, как будет жить 
дальше Ленинский комсомол.

Интервью провел
С. ШУМКОВ.

не приходилось так 
лгать родителям. У него 
друзья - одноклассники,

Правда, на следующий день 
в школе Илья как-то ийаче 
смотрел на своих учителей. 
Интересно, в чей же сарай
чик он забрался вчера? Хоро
шо бы это оказались продукты 
Людмилы Александровны Бе
резиной, ее Илья считал сво
им врагом номер один.

«Редактору газеты «На сме
ну!». Сообщаю, что по жалобе 
гражданки Козелиной Вален
тины Филипповны, проживаю
щей в поселке Зайково, о при
чинении побоев ее внуку За
харову Илье проведена про
верка и материал в порядке 
статьи 114 УПК РСФСР направ
лен в Ирбитскую межрайонную 
прокуратуру для решения во
проса о привлечении гр. Бе
резиной Л. А., учителя Зайков- 
ской школы № 2, к ответст
венности.

Начальник Ирбитского 
РОВД В. А. Минеев».

Валентина Филипповна ужа
салась, когда в прошлом году 
слушала Илькины рассказы об 
уроках русского языка. По сло
вам внука, стоило ему повер
нуться к соседу, Людмила 
Александровна тут же подхо
дила и дергала его за плечо, 
да так больно, что до сих пор 
ноет: «Вот, баба, посмотри!».

А поскольку на уроках Илья 
обычно крутится так, как будто 
ему на парту кто-то раскален
ных угольев насыпал, а рука у

Валентина Филипповна не вы
держала, пошла. «Хоть за уши-
то не 
ла она

дерите!» — тихо сказа
после родительского

собрания. Драть за уши 
стали. Но если третий 
отправлялся в выходной 
бит — «Цирк приехал!», 
для Ильки в автобусе 
не находилось.

Пионерский галстук 
купили месяца за два ,

пере- 
класс 

в Ир- 
— то 
места

Ильке 
до то-

го, как ребят из третьего клас
са должны были принимать в
пионеры, 
красный 
бережно

Он сам гладил этот 
игелмовый лоскуток, 
расправлял каждый

день, считая дни, когда ему на 
торжественном сборе этот гал
стук повяжут. В пионеры Иль-
ну не приняли. «Он у вас 
учете в милиции состоит!»

Родители срочно поехали
Ирбит, нашли инспекцию
делам 
своего 
тогда

на

в 
по

несовершеннолетних — 
инспектора в Зайково 

еще не было. Оказалось —

Людмилы Александровны
крепкая, слушать бабушке эти 
рассказы приходилось частень
ко. «Я и так не могу правило

ошибка, здесь об Илье \ Заха
рове никто еще ничего не знал. 
Теперь уже знают..

8 ЧЕТВЕРТОМ КЛАССЕ на
чались самые главные 

неприятности. Людмила 
Александровна Березина бы

ла не только преподавателем 
русского языка, но и клас
сным руководителем Ильи, То 
есть самым близким для него 
человеком после родителей и 
двух бабушек. В семье Заха
ровых она побывала только 
однажды. Илька провинился: 
похитил свой собственный 
портфель, который Людмила 
Александровна отобрала у не-

бушка Валентина Филиппов
на,— Если мальчишка только 
из страха слушаться будет, ни
чего из него хорошего не по
лучится!

Так и не нашли общего язы
ка с учительницей. А послед
ний диктант по русскому Илья 
написал на «двойку». Лето про
бегал, не занимался почти, так 
что на переэкзаменовке — сно-
ва «пара». А в 
в ворота дома 
стучалась уже 
Александровна, 
сеевна.

конце августа 
Захаровых no
ne Людмила 

а Лидия Алек-

— Вы знаете, что ваш сын 
оставлен на второй год? Я его 
новый классный руководитель.

— Как это на второй год? — 
у Илькиной мамы выпала из 
рук кастрюля.— Первый раз 
слышу!

— Это решение педсове
та!— спокойно объяснила Л. А. 
Вандышева.

В первой четверти этого 
учебного года Илья пропустил 
без уважительной причины 
тридцать три урока. После ка
никул вместе с сыном за пар
той сидел Захаров-старший, 
Александр Федорович, его на 
целый месяц освобождали от 
работы. Почти все вечера 
Илья решал с мамой задачки 
и писал диктанты. По русско
му у него твердая «тройка», 
но он совсем перестал ходить 
на уроки труда..

вернули...
Да, тог злополучный сарай, 

в который с неясными для не
го самого целями забрался 
«взломщик» Захаров, принад
лежит самой Лидии Алексеев
не.

Теперь Илью уже с полным 
основанием можно ставить на 
учет в милицию. И в пионеры 
его уж точно не примут по 
той же веской причине. А ведь 
два года назад он всего-на
всего вертелся на уроках, ша
лил— немного больше, чем 
другие мальчишки. Мама вспо
минает, как бережно относил
ся Илька к любой букашке, 
боялся раздавить кузнечика в 
траве — они часто с сыном хо
дили летом на рыбалку. Вдво
ем— мама и Илька, отец пред
почитает рыбачить всерьез, 
без них. Сегодня Илья огру
бел, стал жестче, хитрит.

Как в кривом зеркале, про
исходят эти совсем не чудес
ные изменения Илькиного ха-
рактера. 
коварное 
чиш-кой и 
ражение,

Кто-то поставил это 
зеркало перед маль- 
сказал: вот твое от- 
твое истинное лицо.

Этого злого, ленивого хулига-
на нельзя принимать пио-
неры и брать в цирк. У этого
человека в 
будущее...

Но тогда, 
это кривое

зеркале печальное

два года назад, в 
зеркало смотрел

совсем другой мальчик. Ему

ее 
в

часто 
были 
а те-

перь они не признают Ильку 
без красного галстука. Потому 
что сегодня Илька гораздо 
больше похож на свое отра
жение в том кривом зеркале, 
чем два года назад...

«Эта первая учительница с 
самого начала питала к моему 
сыну« как^ю-то неприязни 
Учился он чаще всего за деерь- 
ми класса. Она наказывала 
его и тем, что не брал^ на но
вогодние елки, нуда водила 
всех остальных ре-ят...» Это 
уже не про Ильку, просто в 
моем редакционном столе скс-
пилось много 
Это от Ф. А. 
сын Алеша

таких писем. 
Бурковой. чей 
учится в шноле

№ 3 станции Свердловск-Пас- 
сажирский.

«Лично я веру в хороших 
учителей потеряла. Они быва
ют только в кино! — сколько 
отчаяния в этих словах матери 
Павла Гальянова, ученика 5 «а» 
школы № 22 Орджоникидзев-
сного района Свердловска,
письмо только 
редакцию. — ,

что пришло
Да, мой сын да

леко не ангел, учится посред
ственно, нерасторопный, ча
сто нан будто витает в обли
ках. Бывает, балуется и отвле
кается. Но он не залезет в чу
жой карман, а учителя без 
всяких оснований обвинили 
его именно в этом. Оказалось, 
все“неправда. А завуч сказала, 
что очень жалеет, что вориш
кой оказался не он».

...Лидия Алексеевна, продол
жая приветливо улыбаться, 
перечисляла Илькины недо
статки. Опять вспомнила про 
уроки труда, на которые па
рень совсем перестал ходить. 
Почему? Кто его знает. Рабо
тать не любит, А что любит? 
Кто его знает...

— Может быть, его надо в 
психбольницу отправить, на
обследование? неожиданно
заключает Лидия Алексеевна.

Вот и еще одно кривое зер
кало поставили рядом с Иль
кой. Страшно подумать, что и 
этот новый образ, рожденный 
педагогической некомпетент
ностью и беспомощностью, 
чем-то коснется самого маль
чишки.

Д. ЮШКОВ, 
наш спецкор, 

(Окончание следует].
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НА СМЕНУ!
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вью организации. «Выступая 
против договора, мы ведем 
бой и против соглашения по

числяются более двухсот «ла
зеек», которые «мог бы ис-

го оружия компонентами

стратегически'М 
которое может 
сано в Москве, 
дитов, которые

вооружениям, 
быть подпи- 
против кре- 
нужны СССР,

пользовать Советский
Помимо этого, итоги

Союз», 
сенат-

против всего аппарата
рядки», говорит один

раз- 
из

лидеров правых Р. Виджери.

ской дискуссии он намерева
ется «увязать» и с ходом пе
реговоров в Женеве по СНВ, 
и с положением вокруг Афга
нистана.

Противоречивы позиции ва-

нервнопаралитического газа.
Между тем совместное со

ветско-американское Заявле
ние ориентирует обе страны 
на выработку поддающейся 
контролю всеобъемлющей и 
эффективной международной 
Конвенции о запрещении и
уничтожении химического

ДНЕВНИК ОЛИМПИАДЫ

КОГДА к слову «селедка» 
здесь добавляют «красная»— 
значит, речь идет о селедке 
копченой. Однако на полити
ческом жаргоне это выраже
ние употребляют в том слу
чае, когда намеренно сбива
ют аудиторию с толку. Имен
но такая оценка прозвучала 
сейчас в сенатском комитета 
по иностранным делам в ад
рес сенатора Джесси Хелм-
са противника ратифика-
ции Договора о РСМД. Сена
тору Даниэлу Эвансу «крас
ные селедки» кажутся излиш
не мягким определением — 
он назвал заявления Хелмса 
«малиновыми китами».

В острой, напряженной дис
куссии проходят за закрытыми 
дверями слушания по Догово
ру о РСМД в трех сенатских 
комиссиях — по иностранным 
делам, по делам вооружен
ных сил и по разведке. Слу
шания продлятся до апреля, 
после чего их материалы и 
рекомендации будут представ
лены полному составу сената. 
Аля ратификации договора не- 

ходимо, чтобы за него про
голосовали 67 сенаторов, то 
есть две трети состава. Для 
того, чтобы были отвергнуты 
«поправки-убийцы», нужны го
лоса 51 сенатора. Эти поправ
ки здесь потому и именуются
«убийцами», что назначе-
ние — затянуть процедуру об
суждения, а то и торпедиро
вать договор в том виде, в 
каком он был подписан. Дру
гими словами, попытаться за
ставить Москву и Вашингтон 
обсуждать его заново.

США: «КРАСНЫЕ СЕЛЕДКИ» 
В КОРИДОРАХ ВЛАСТИ

Дискуссия в сенате по вопросу о ратификации Договора по РСМД
Помимо ответсгвен1ных лиц 

в аш ин гтом ской адм и н и стр а- 
ци-и в поддержку договора 
выступают многие известные 
эксперты. Так, Ральф Эрл, 
один из руководителей орга
низации «Альянс адвокатов за 
контроль над ядерным ору
жием», участник переговоров 
по ОСВ-2, говорит: «Должны 
ли мы отказаться от такого 
важного достижения, как ин
спекция на местах в Совет
ском Союзе? Должны ли мы 
отказаться от такой историче-

трясая папкой с грифом «Со
вершенно секретно», он ут
верждает, что договор якобы 
«отвечает лишь интересам 
русских». Нет, убеждали его
оппоненты, американская 
легация сама настаивала 
раз на тех положениях,
рые вы, мистер 
тикуете. Ясно, 
Хелмс выступил 
любого договора

Хелмс,

де- 
как 

кото-
кри-

что Джесси 
бы претив 
с СССР.

ской возможности, как 
сутствие постоянной 
канской инспекции на
из главных советских 
них предприятий? !
нет. Те, 
говору, 
чего-то 
лучшее

при- 
амери- 
одном 
рак от

Конечно,
кто противостоит до- 

утверждая, что в нем 
нет, просто делают 
врагом хорошего. Ра-

К сожалению, он не одинок. 
Голоса противников договора 
звучат сегодня куда громче, 
чем в дни встречи в верхах.

Многоопытный Генри Кис
синджер выступает против 
договора, потому что, де
скать, «Оочти все войны были 
вызваны не гонкой вооруже-

Он и его сподвижники разо- 
— слали 300 тысяч писем, «разъ

ясняющих» соотечественникам 
смысл «угрозы», которую-де 
несет им вашингтонский дого
вор.

Но многих республиканских 
сенаторов, а также большин
ство кандидатов в президенты 

I от этой партии в том и убеж
дать не надо. Из шести пре
тендентов на роль нового хо
зяина Белого дома лишь 
Дж. Буш и Р. Доул — послед
ний с оговорками «— поддер
жали договор. Почти 20 сена
торов-республиканцев .объяви
ли о несогласии с вашинг-
тонским 
однако,

соглашением.
не значит, что

Это, 
они

тификация необходима как 
важный Шаг в снижении риска 
ядарной войны. Она является 
шагом, за которым должны 
последовать дальнейшие со
кращения вооружений — стра
тегических и обычных».

Джесси Хелмса такие дово
ды, однако, не убеждают. По-

ний, 
шить 
с кие 
новая 
дежд

а невозможностью ре- 
центоальные политиче- 
проблемы». Такая тупи-

отвергают договор 
га», поскольку 
сколь популярен

«с поро- 
понимают, 

он среди
американцев. Вот почему так- ром,

шингтонских лидеров. Трудно 
дается им ломка стереотипов 
подозрительности и страха. 
Еще труднее приходит обре
тение нового взгляда на на
циональную безопасность.

В первый же" день слушаний 
в сенатских комиссиях пред
ставители Пентагона выступи
ли с заверениями, что, «не
смотря на договор, США и 
европейские союзники. Вашинг
тона должны продолжать мо
дернизацию обычных и хими
ческих вооружений, а также 
оставшегося в Европе не под
лежащего уничтожению ядер
ного оружия». Курс, как ви
дим, противоположный духу 
и направленности Договора по 
РСМД.

«Не успела подпись Р. Рей
гана высохнуть под догово-

оружия. Пентагон начал также 
испытания лазерной системы 
«Альфа», способной поражать 
цели в космосе. «Если бы мы 
увидели, что то же делают 
русские, — считает Э. Пайк из 
«Федерации американских 
ученых», — мы бы сказали, 
что они нарушают Договор по 
ПРО».

Замечу также, что в своем 
послании «О положении стра
ны» Р. Рейган в очередной 
раз ратовал за осуществление 
программы «звездных войн». 
Пресса обращает внимание 
на то, что президент ни сло-

Впервые в истории Игр зо
лотую медаль завоевали на- 
шч мастера бобслея, старто
вавшие в составе экипажа- 
двойки. Такого успеха на 
трассе’ Канадского олимпий
ского парка добились техник- 
строитель из Риги Янис Ки
пурс и студент из Москвы 
Владимир Козлов.

После двух «золотых» ус
пехов на лыжне Кэнмора 
наши гонщики-мужчины за
воевали & эстафете 4X10 км 
серебряную медаль, а чем
пионская досталась шведам 
— победителям Олимпиады- 
84 в Сараево. На втором
этапе советская команда. за

на то,
политические

не оставляет на- 
что различные 

системы когда-
либо смогут покончить с во
енным противостоянием. •

Те же, по сути, идеи, но с 
целью сугубо практической— 
сорвать ратификацию догово
ра — рекламируют ультрапра-

тиной тех, кто хотел бы 
дорвать договор, стало 
бование «(улучшить» его.

по- 
тре- 
Се-

«Прогрессив»,
отмечает

как
журнал 
амери-

вом не 
СССР 
против

Итак,

обмолвился о том, что 
полностью выступает 

этой программы.
многонедельный дис-

куссионный марафон по пово
ду Договора о РСМД не ос
тавляет равнодушными ни тех, 
кто его поддерживает, ни- тех, 
кто ему противодействует. 
«Этот договор, — говорит ли
дер сенатского большинства

которую выступали алма
атинцы Владимир Смирнов 
и Владимир Сахнов. Михаил 
Девятьяррв из Перми и 
Алексей Прокуроров из Вла
димира, вышла вперед. Но 
на третьем Девятьяров 
упал на спуске, что позволи
ло соперникам уйти вперед. 
На финише их разделило 
12,7 сек. Неожиданно для
многих «бронзу» 
лыжники ЧССР, 
опередили таких

завоевали 
которые 
грандов

лыжни, как команды Ита-

Роберт Бэрд, станет или

натор Хелмс говорит: «Абсо
лютно ясно, что соглашение 
нуждается в улучшении, в уст
ранении значительных дефек
тов и лазеек». Более того, он 
обнародовал доклад, где пере-

канские военные принялись 
размышлять над тем, как обой
ти его положения». В частно
сти, за счет новых видов ядер
ных вооружений. Через неде
лю после завершения встречи 
в верхах Пентагон объявил о 
начале производства бинарно-

началом, или концом контроля 
над вооружениями, либо пер
вым шагом на этом пути, либо 
последним». Звучит, может 
быть, несколько категорично, 
но в принципе достаточно 
верно. Этот договор стал пер
вым практическим проявле
нием нового мышления со
стороны обеих держав. Он
открывает дорогу к еще более 
масштабным решениям. По
тому, как политики отнесутся 
к судьбе договора, люди во 
всем мире будут судить о 
мере их ответственности.

Э. ЧЕПОРОВ, 
соб. корр. АПН.

лии, 
В 

лись 
стов

Норвегии и Финляндии, 
понедельник заверши- 
соревнования хоккеи- 

в группах. Только сбор-
ная СССР вышла в финаль
ную часть с 4 очками, побе
див во всех матчах- Из груп
пы «Б» в финал пробились 
сборная ФРГ с 2 очками и 
команды ЧССР (0). Один из 
лучших матчей турнира со
стоялся с участием сборных 
Канады и Швеции, завер
шившийся вничью — 2:2. 
Финны выиграли у поляков

— 5:1. Сборная Финляндии 
вышла в финал с 3 очками,
шведы с двумя, и канад-

, цы с одним.
Без поражений обошлись 

шведы, но сделали три ничь
их, Это обошлось им в два 
финальных очка. 32 шайбы 
в сборной СССР забросили 
18 полевых игроков, больше
всех Крутов — 5. Не за-
бивали голов лишь нападаю
щий Семенов, и защитник 
Стариков.

После оригинального тан
ца у фигуристов все три на
ши пары продолжают сохра
нять ведущие позиции. А ли
дируют Наталья Бестемьяно- 
ва и Андрей Букин. Их вы
ступление было высоко оце
нено арбитрами, один из них 
поставил высший "балл—6,0.

Начали соревноваться 
конькобежки. И сразу все 
три призера превысили пре
ЖНИЙ 
39,39 
(США)

мировой рекорд — 
сек.: Бонни Блэйр 
— 39,10, Криста Ро-

тенбургер — 39,12 и Карин 
Каниа (обе — ГДР)—39,24.

(Спец. корр. ТАСС).
Калгари.

Игры завершатся в срок

Калейдоскоп

в несколько 
строк

Б КЛАД В ОБЩЕЕ

БЕГОМ - К СЧАСТЬЮ
Бег трусцой — теперь очень 

популярный активный вид 
спортивной закалки среди аме-
ринанцео — ногда-то трудом
пробивал ’себе дорогу через 
барьеры всеобщей физической 
дряхлости. В 1970-х годах са
мым опасным врагом нового 
начинания было негативное от
ношение к тем энтузиастам, 
которые, к возмущению хозяев 
собак, по утрам толпами вры
вались на узкие дорожки пар
ков. Не легче было и в семье:

Нещадная эксплуатация, нищета, бесправие — в таком 
положении находятся многочисленные выходцы из стран 
Азии, Африки и Латинской Америки, приехавшие в Ита
лию в поисках лучшей доли. Многие из них прибыли сю
да незаконно, прельщенные обещаниями ловких вербов
щиков.

Чтобы заработать себе на жизнь, иммигранты соглаша
ются на кабальные условия труда и гнут с утра до вечера 
спину на строительных площадках, на сельскохозяйствен
ных плантациях, выполняют самую тяжелую работу в 
других отраслях. При этом предприниматели не заключа
ют с ними никаких трудовых соглашений и платят значи
тельно меньше, чем итальянским рабочим.

НА СНИМКЕ: очередь иммигрантов перед полицейским
участком в Неаполе.

Фотохроника ТАСС.

американские жены 
вали, что непонятное

подозре- 
исчезно-

вение по утрам — не что иное, 
как проявление мужской амби
ции. Представительницы луч
шей половины человечества 
негодовали, скрипели зубами, 
а иногда и не выдерживали. В 
семьях бегунов резко повысил
ся процент разводов.

Однако через несколько лет 
американские женщины доба
вили в свои гардеробы спор
тивные туфли. Теперь они со
ставляют 35 — 40 процентов все
го «бегающего» населения 
США, В знаменитом нью-йорк-
сном марафоне осенью 1987
года финишировали 3600 жен
щин. Изменилось и общее от
ношение к бегу. Из объекта 
семейного раздора беговая 
трасса превратилась в арену 
«перемирия*.

Более того, ветераны бега, 
спортивные и семейные психо
логи стали рекомендовать бег 
как средство укрепления семьи, 
поиска взаимопонимания меж
ду супругами.'

В зависимости от того, кто в 
охваченной кризисом семье но
сит кеды, психологи разрабо
тали три типичные ситуации, 
на основании которых они да
ют советы:

Он бегает, она — нет. Это не 
самый худший вариант, так 
как многие американские жен
щины занимаются аэробикой 
дома или в специальных клу
бах. Бег не единственное сред
ство физического совершенст
вования, и представители раз
ных направлений физической 
культуры в одной семье хоро
шо уживаются.

Она бегает, он — нет. Это са
мая 
очага 
люди

опасная для семейного 
ситуация. Посторонние 
начинают удивляться,

как духовное единство может 
существовать между жирным 
лентяем и энергичной женщи
ной. Для многих женщин бег — 
это выражение характера, 
упорства.

Он бегает, она бегает. Идил-
лия возможна, супруги
не начинают соперничать друг 
с другом. Только бегун может 
понять физическую боль парт
нера, сочувствовать ему при 
падении, поражении на сорев
нованиях.

Супружеские пары бегунов 
утверждают, что они счастли- 
йы. Все споры, проблемы они 
решают на чистом воздухе.

В журнале, который издает 
нью-йоркский клуб бега, часто 
появляются объявления при
мерно такого содержания: 
«Блондинка, 39 лет, ищет на
дежного партнера для жизни 
и... бега».

ЖЕНЕВА. Участники прохо
дящей здесь во Дворце наций 
44-й сессии Комиссии ООН 
по правам человека приняли 
резолюцию, в которой осужда
ется «использование наемников 
как средства противодействия 
осуществлению права народов 
на самоопределение».

ОТТАВА. Экс-чемпион мира 
Михаил Таль вышел победи
телем первого неофициального 
розыгрыша звания чемпиона
мира по молниеносной игре 
шахматы. В финале этого

в
60-

ревнования он со счетом 4:0 
нанес поражение другому
ветскоми гроссмейстеру,

со-
Ра-

фаэлу Ваганяну.
САН-ФРАНЦИСКО. Огнен-, 

ный крест, зажженный ку- 
клукс-клановцами в негритян
ском квартале; выстрел в сто
рону случайного прохожего с 
темным цветом кожи; окна, 
выбитые в жилище испано
язычного американца; изре
занные шины автомобиля, при
надлежащего выходцу из 
Азии; распоава банды расист
ских молодчиков над черно
кожим школьником; фашист
ская свастика, намалеванная 
на стенах синагоги... Злове
щие выходки воинствующих 
расистов принимают все более 
массовый характер в Соеди
ненных Штатах. Об этом, в ча
стности, свидетельствует оче
редной ежегодный доклад, 
подготовленный специальной 
комиссией 6о втором по чис
ленности населения городе 
США — Лос-Анджелесе.

(ТАСС).

ДЕЛО
В 

ме 
ный

начале 1988 года в Ри- 
состоялся международ- 
конгресс «Ядерные ис-

пытания:, возможность все
общего и полного прекраще-
НИЯ», в котором приняли
участие ученые, обществен
ные и политические деятели
Великобритании, Италии,
Норвегии, СССР, США и 
других стран. Его организа-
тором стал итальянский
«Центр документации по ра
зоружению». О целях и зада
чах этой антивоенной орга
низации рассказывает ее пре
зидент Луиджи АНДЕРЛИ- 
НИ:

— Главная задача между
народного антивоенного дви
жения, частью которого яв
ляется и наша организа
ция, —• предотвращение уг
розы ядерной катастрофы. 
«Центр документации по ра
зоружению» создан в 1982 
году по инициативе группы 
общественных, деятелей Ита
лии для сбора и распростра
нения научных данных, до
кументов и других материа-
лов, касающихся проблем
мира и разоружения. Нашу 
«продукцию» мы передаем 
общественности, журнали
стам, специалистам, полити
ческим деятелям.

У нас есть библиотека, ар
хив, где собраны основные 
монографии и публикаций по 
проблемам разоружения, из
данные в Италии и за рубе
жом. Нами издаются вестни
ки, содержащие аналитиче
ские материалы, статистиче-

Всем миром против цибатия
7 апреля Всемирный день борьбы с курением

Почти год назад — 7 апреля 1987 г.—сотрудники Все
мирной организации здравоохранения (ВОЗ) провели сим
волическую церемонию: они выбросили пепельницы из 
своих рабочих кабинетов и провозгласили запрет на ку
рение во всех помещениях женевской штаб-квартиры 
ВОЗ. Тем самым они продемонстрировали свое отноше
ние к вредной привычке, которая дорого обходится че
ловечеству...

ные изделия (как поступили 
во Франции, подняв цены на 
табак ç 1 апреля прошлого 
года на 10 процентов)? Или 
показывать, скажем, специ
альный рекламный ролик,
рассказЫвающий о пагубно
сти курения, который, кста
ти, можно смотреть... с сига-

ские данные ио ряду разору
женческих проблем. Наибо
лее важными и эффективны
ми являются крупные между
народные мероприятия, орга
низуемые нами при содейст
вии общественных и полити
ческих кругов. Мы проводим 
ежегодный конкурс «Золотой 
голубь мира» и отмечаем 
журналистов, которые наибо
лее плодотворно работают 
над тематикой борьбы за
мир, против 
вооружений, 
присуждаем

гонки ядерных
Премию мы 

также общест-
венным и политическим дея
телям, внесшим вклад в де
ло мира. Его отмечены, на
пример, Улоф Пальме и Вин
ни Мандела.

В этом году мы планиру
ем проведение большой меж
дународной встречи, на кото
рую хотим пригласить деяте
лей культуры. Мы считаем, 
что необходимо создавать но
вую человеческую культуру, 
культуру мира, которая про-, 
тивостояла бы старым соци
ально-психологическим кон
цепциям войны.

Сейчас многие понимают, 
что при нынешнем запасе 
ядерного оружия, когда в 
один момент человечество 
может быть уничтожено, дол
жно действовать другое соз
нание, новая культура, но
вые взгляды,. которые бы 
исключали любую попытку 
решать международные проб-
лемы военным путем, 
но поэтому проблемам 
культуры мы и хотим 
тить свое очередное 
риятие.

Имен- 
новой 
посвя- 
мерон-

Рим.
(АПН).

дежи и спорта. 
Рассчитывают на успех в

нелегкой борьбе с курением 
и в Чехословакии. Задача 
вполне конкретна — добить-

КАЛГАРИ. (ТАСС). Олимпийские игры не будут прод
лены, даже если некоторые соревнования так и не сос
тоятся. Об этом здесь заявил журналистам президент 
Международного олимпийского комитета X. А. Самаранч.

— Конечно, я надеюсь, что ветер, нарушивший распи
сание, прекратится и даст возможность провести все 123 
вида программы. Но если погода и не изменится, Олимпи
ада завершится точно в срок — 28 февраля.

Лишь однажды, напоминают канадские газеты,
1932 году в Лейк-Плэсиде

в
четверки бобслеистов ос

паривали медали уже после церемонии закрытия.

БЫСТРЕЕ
только

Первую в истории советско
го бобслея золотую олимпий
скую медаль завоевали на Иг
рах в Калгари Янис Кипурс и 
Владимир Козлов. Стреми
тельный и в то же время 
трудный путь наверх продела
ли наши гонщики за короткий 
срок, ведь получил «прописку» 
боб в нашей стране всего семь 
лет назад. Коротка и олим
пийская история наших бобс- 
лейистов, которые дебютиро
вали в Сараево-84 лишь четы
ре года назад. Тогда наша 
«двойка» завоевала «бронзу»,
что некоторые 
расценили как

специалисты 
случайность.

Ведь олимпийская летопись 
этого вида спорта ведется с 
1924 года, долгие годы дикто
вали моду здесь команды 
Швейцарии, США, Италии, 
ФРГ, Канады, а с 1976 — ГДР, 
и с неохотой гранды признава-
ли новичков. Но пришлось...

БЫЛ
ВЕТЕР

ленные поздравления, пожи
мали тянущиеся со всех сто
рон руки — тренеров, журна
листов, канадцев, обслуживаю
щих соревнования. С трудом 
удалось пробиться к ним, к 
мощному крепко сбитому пи
лоту Кипурсу и более изящ
ному, как и положено разго
няющему, Козлову. Первому— 
30 лег, второму столько ис
полнится 7 марта. Один — ри-
жанин, второй москвич.

— Янис, Володя, поздравля
ем вас с победой, с первой 
олимпийской победой совет
ского бобслея! Как настрое
ние?

Кипурс:
— Знаете, чувствую — что- 

то случилось, а что — пока не 
ощутил. Наверное, пока не 
приеду домой, на родину, всей 
этой громады счастья, свалив
шейся на меня, не осознаю,

Козлов:
— Когда увидел счастливыеЛидерство Кипурс и Козлов 

захватили после первого же 
дня соревнований, проходив
ших на крутой 1475-метровой 
искусственной ладовой трас
се, проложенной в Канадском 
олимпийском парке. Во вто
рой день ураганный ветер за
порошил песком желоб, и ре
зультаты, показанные в треть
ем заезде, были аннулирова
ны, а спор был перенесен на 
следующий день. И только в 
понедельник были проведе
ны два решающие гонки, Пос
ле третьего заезда советский 
экипаж опережал ближайших 
преследователей из сборной 
ГДР-1 на 0,77 секунды, а в 
четвертом заезде практически 
сохранил этот отрыв. Суммар
ное время обеих команд — 
соответственно 3.53,48 и 3.54,19, 

...Они стояли вблизи финиш
ного створа растерянные, рас
сеянно улыбались, что-то от
вечали невпопад на многочис-

лица друзей, понял 
дили!

побе-

— Ваше самое заветное же
лание сейчас?

Кипурс:
— Приехать домой, обнять 

родных, так давно не видел 
дочку Яну и сына Яна. Но на- . 
ши соревнования еще не за
кончились.

Козлов:
— Точно такое же желание!

Моему Роману год и три
месяца. Еще толком не гово
рит, а уже начал ходить. Мы 
очень довольны, что принесли 
радость всем — родным, тре
нерам, друзьям. Нашему боб
слею нужна такая победа. Бу
дем надеяться, что ему теперь 
будет уделяться и большее 
внимание, боб этого стоит!

В. кикило, 
В. ПИМЕНОВ, 

спец. корр. ТАСС. 
Калгари.

ся, чтобы все родившиеся до 
2000 года (их число должно 
составить 3 миллиона чело
век) никогда не взяли в ру
ки сигарету.

«Это просто ужасно, что 
никто не годорит о положи
тельных сторонах курения,— 
вполне- серьезно выступает 
против антиникотиновой кам
пании французский специа
лист по стрессам Ханс Се-

ках и в туалетах. Одновре
менно запрещена и продажа 
табачных изделий непосред
ственно в барах и кафе.

А в Осло владелец одного 
из ресторанов пошел еще 
дальше — отныне его заве
дение открыто только для 
некурящих. Вопреки пред
сказаниям «доброжелателей» 
ресторан не потерял клиен-

...Все началось с того, что на курение сотрудников на
некий Жан Нико преподнес работе. Согласно прогнозу ретой в руке? Что эффектив- 

Национального центра здра- ней? х
воохранения. в течение двух Английским курильщикам тов, напротив, приобрел но- рильщики сравнительно сча- 
лет эта цифра возрастет до

в дар французскому королю • 
Франциску II листья гаитян
ского растения цибатия, а по
просту говоря—табака. Про
изошло *это, согласно одной 
из версий, в 1559 году. Вско
ре страсть к курению охва-
тила людей. В результате 
около полутора миллионов 
человек в мире умирают еже
годно от заболеваний, кото
рые в той или иной степени 
вызваны курением. В послед
ние десятилетия мировая об
щественность осознала опас
ность и повела борьбу с ку
рением.

В США, например, еще в 
начале 70-х годов телевиде
ние и радио прекратили рек
ламу сигарет. В стране был 
принят закон, предписываю
щий помещать на упаковке 
предупреждение о пагубных 
последствиях курения. Жела
ющим избавиться от вредной 
привычки службы здравоох
ранения предлагают специ-
альные сеансы гипноза и 
лоукалывания, инъекции 
вокаина или витаминов, 
котиновые жевательные

иг- 
но- 
ни- 
ре-

зинки, лекарственные травы. 
Уже в 10 штатах приняты 
законы, запрещающие куре
ние в общественных местах. 
Около 30 процентов амери
канских корпораций (среди 
них такие гиганты, как 
«Дженерал моторе», «Боинг», 
«Дюпон») ввели ограничения

80. Вполне возможно, что 
прогноз окажется верным — 
некурящие сотрудники при
носят большую прибыль, они 
реже отвлекаются от выпол
нения своих обязанностей, 
эффективнее трудятся, мень
ше болеют.

Вместе с тем кампания по 
формированию общественно
го мнения в США в пользу 
табачных изделий все еще 
хорошо оплачивается. По всей 
стране рассылаются брошю
ры с рекомендациями, как 
бороться с ограничениями на 
курение. Кое-кого не радует 
тот факт, что доходы от рек
ламы сигарет в газетах и 
журналах с 1984 по 1986 
год сократились на 25 про
центов. или на 250 миллио
нов долларов.

Недавно австрийская авиа
компания «Лаудаэйр» объ
явила, что на большинство 
рейсов из Вены в Сидней и 
Гонконг будут допускаться 
лишь некурящие пассажиры. 
По расчетам компании, поте
ряв одного курящего пассажи
ра, она приобретает двух не
курящих. Кстати, первой 
авиакомпанией в Европе, ко
торая запретила курить пас
сажирам, была финская 
«Финнэйр».

Повышать цены на табач-

предлагается оплачивать 
свое хобби. «Необходимо за
ставить курящих британцев 
нести бремя расходов на со-
держание государствеиной
системы здравоохранения»,— 
считает президент Королев
ского медицинского коллед
жа Великобритании Р. Хоф- 
фенберг.

В Швейцарии уже третий 
год проводится кампания 
«День без курения». В стра
не организованы группы же
лающих «бросить», сущест
вуют специальные телефон
ные службы; которые дают 
советы, как быстрее покон
чить с курением, и подбад
ривают тех, кто уже встал 
на «путь истинный».

В Аргентине один из но
ябрьских дней объявлен 
Днем чистого воздуха. В этот 
день по радио и телевидению 
ведутоя передачи о вреде ку
рения. Подчеркивается, что

вых из числа пассивных ку
рильщиков. Согласно законо
проекту, представленному на 
рассмотрение ригстага (пар
ламент Норвегии), третья 
часть всех мест в ресторанах, 
кафе, а также треть номеров 
в гостиницах и мотелях бу
дет отведена тем, кто не пе
реносит табачного дыма. Бо
лее того, теперь с сигаретой 
будет запрещено появляться 
в учреждениях, в транспор-

ли. — Я отметил, что ку-

стливые и удовлетворенные 
люди; у них, как правило, не 
возникает стремления ■ к са
моубийству». Но разве курё-
ние не медленное само-
убийство? А насчет счастья 
курильщиков с ним может 
поспорить известная фран
цузская песенка Генсбурга
«Бог курит сигареты «Жи-

Олимпийские снежинки

курильщики
опасности не
здоровье, но и 
кто находится

Думается, 
ненный удар 
рильщики ]

подвергают 
только свое 

здоровье тех,
рядом.
весьма болез- 
по л у чили ку-

государственных
учреждений Сингапура — 
правительство ввело запрет 
на курение не только на ра
бочих местах, но и в коридо
рах; на лестничных площад-

те. на вокзалах.
Даже пресса, пропаганди

руя чужие идеи, увлеклась 
ими настолько, что заявила о 
собственном «почине», как 
это сдёлали в Канаде. Разом 
отказавшись от курения, со
трудники редакций газет 
«Глоб энд мейл», «Торонто 
стар», отделений агентства 
Канадиан Пресс включились 
в антиникотиновую борьбу.

Как видим, она ведется по 
всем направлениям. И все-та- 
ки главным специалисты счи
тают создание условий для 
здорового образа жизни. По
казательна в качестве при
мера венгерская программа 
развития здравоохранения,

тан». В ней поется, что сига
реты «Житан» делают "бога 
более божественным, а прос
тых смертных эти же самые 
сигареты делают еще более 
смертными.

«И все же у «простых смерт
ных», кажется, появилась на

Как известно, пона только 
мужчины состязаются в боб
слее на Олимпийских играх. И 
вот канадка Элейн Макдональд 
задумала изменить это- положе
ние. Еще в прошлом году она 
добилась права участвовать в 
национальном чемпионате, а в 
этом попыталась в составе 
двухместного экипажа выйти 
и на олимпийский старт в Кал
гари, но...

Оргкомитет уже было разре
шил ей провести тренировоч
ный заезд, однако международ
ная судейская коллегия сказа
ла свое слово: «Женщина в
боб-санях это абсолютно
неприемлемо». .

И все-тани, зная упорный
характер представительниц

дежда противники куре-
ния, которые в течение мно
гих лет вели неравную борь-

прекрасного пола, можно пред- 
положить, что они все-таии 
добьются своего. Тем более 
женщины занимались бобсле
ем со дня его зарождения в 
швейцарском городе Санкт-Мо-

цель которой привлечь
1^ак можно более широкие 
массы к активным занятиям 
спортом. Для этого в стране 
недавно создано специальное 
Управление по делам моло-

бу с табачными
ми, 
брать

постепенно
м он ополи я- 

начинают
верх. «Мы должны

войтн в 2000 год -без клубов 
ядовитого табачного ды
ма», — подчеркивается в 
резолюции международной 
конференции по проблемам 
табака и здоровья, состояв
шейся в конце прошлого го
да в Токио. По предложению 
участников конференции 7 
апреля—День здоровья—бу
дет проходить под новым де
визом «Всемирный день борь
бы с курением».

С. БАКУЛИНА. 
(АПН).

рице в 1887 году, но 
этот вид спорта сочли 
опасным.

* 
Игрок сборной ФРГ

в 1923м 
для них

по хок-
кею Удо Кислинг проводит в 
Калгари свою четвертую Олим
пиаду. За национальную коман-

ду этот 33-летний 
пройел на зимних 
матча. По опыту с

защитник 
Играх 232 
ним могут 

сравниться лишь защитник 
сборной Польши Ежи Потц, вы-
ступающий в Калгари, 
знаменитый голкипер
слав Третьяк. На 
го из них также 
Олимпиады.

# *

счету 
по

и наш 
Влади- 
наждо- 
четыре

*
В честь известной 

сной горнолыжницы
швейцар- 

Марии
Валлизер во speiwn Игр по всей 
Канаде, кан грибы после дож
дя, открываются клубы болель
щиков. Но, несмотря на мощ
ную поддержку многочислен-

Валлизер 
«золота» в

поклонников ее
не смогла

таланта, 
завоевать

лидировала 
спуска.

Самыми 
пййсними 
«Калгари

комбинации, хотя и 
после скоростного'

* * *
громоздкими олим- 
сувенирами газета 
:ан» назвала... ме-

бель из Олимпийской журна
листской деревни. Те, кто пре
тендуют на нее, не нарадуются 
своему потенциальному приоб
ретению: например, кресла бу. 
дут распродавать втрое дешев
ле.

Талисман Альбервиля
КАЛГАРИ. (ТАСС). Маленькая горная антилопа — 

талисман зимней Олимпиады 1992 года в Альбервиле —
была представлена здесь 
Иго. 1

организаторами следующих

Президент оргкомитета будущей Олимпиады Мишель 
Барнье показал рисунок антилопы, которая хитро улы
бается, подмигивая.

— У нашей маленькой антилопы не хватает лишь име
ни. сказал Барнье на пресс-конференции. — Чтобы 
выбрать его, мы объявили конкурс для всех желающих.
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НА СМЕНУ!
В издательстве Уральского университета 

вышла в свет книга «Достоевский и русский 
реализм». Автор монографии — известный ис
следователь творчества великого русского пи
сателя, доктор филологических наук, профес
сор УрГУ Гурий Константинович Щенников.

Эта книга сразу завоевала признание лите
ратуроведов. Большой интерес к ней не толь
ко в Свердловске и не только в стране. Как 
сообщили нам в университетском издатель
стве, в отдел международного книгообмена 
Всесоюзной государственной библиотеки ино
странной литературы из Великобритании по

ступил заказ на эту монографию. Заинтересо
вал этот труд и литературоведов из Гар
вардского университета (США).

Книга эта в состоянии увлечь не одних 
лишь специалистов, а самый широкий 
..руг читателей — учителей, школьников. На 
днях профессор Г. К. Щеннинов побывал на 
уроке литературы по теме «Творчество Ф. М. 
Достоевского» в 144-й свердловской школе.

Сегодня мы публикуем отзыв об этой книге 
одной из читательниц. для кого моногра
фия — помощник в работе с юными.

представлять его «истин
ным героем», взвалившим 
га свои плечи бремя тяже
сти неимоверной — испыта
ние этических основ мира», 
отчего и «возникает подчас 
совершенно превратное вос
приятие его современными 
школьнйками, понимающими 
Достоевского «совсем наобо-

Я — школьный учитель, 
поэтому литературоведче
ские работы по Достоевско
му мне интересны по-своему.

Вспоминаю, как в конце 
60-х годов Г. 'К. Щенников 
«привел» Достоевского в 
свердловские школы. Тогда 
в девятые классы пришли 
на практику студенты 
Уральского университета, ко
торые и «принесли» ребя
там концепцию романа «Пре
ступление и наказание» 
своего преподавателя. С тех 
пор и по сей день статьи, 
публикации, выступления на 
курсах учителей, моногра
фии Г. К. Щенникова всег
да помогают нам. Год от 
года становятся более ем
кими и масштабными проб
лемы, которые поднимает 
исследователь. Вехи этого 
пути: «Проблемы препода
вания Достоевского в школе» 
(лекция для учителей школ), 
«Художественное мышление 
Достоевского», «Принципы 
детерминации характера в 
философском романе Ф. М. 
Достоевского» (роман «Пре
ступление и наказание») и 
последняя книга — «Досто
евский и русский реализм».

Около двадцати лет пре
подается Достоевский в шКо-

«Зачем нам Достоевский?»
новая книга --------------------------

ле, но вопрос «зачем?» не 
снят с повестки дня. «Зачем 
изучать Достоевского? — 
такой вопрос адресовала в 
«Комсомольскую правду» 
девятиклассница из Темир
тау. — Ну, что мы — уби
вать кого-нибудь, грабить 
собираемся?» «Рецензией на 
уроки литературы» назвала 
обозреватель газеты письмо 
ученицы. .

А как охарактеризовать 
высказывание одного моего 
земляка-коллеги: «Как хо
рошо может научить сопе
реживать Достоевский, а ро
ман «Преступление и нака
зание» — это ‘не лучший 
для этого материал»?..

Каждое новое литерату
роведческое исследование 
вторгается в нескончаемый 
спор о Достоевском и о тех 
возможностях, которые от
крываются в его преподава
нии. Поэтому даже те кни
ги, которые непосредствен

но не адресованы 'средней 
школе, как и последняя мо
нография Г. К. Щенникова 
«Достоевский и русский реа
лизм», становятся для читаю
щего учителя настольной 
книгой. Они дают возмож- 
нбсть выверить главное нап
равление в преподавании фи
лософского романа Ф. М. 
Достоевского «Преступле
ние и наказание», а пос
ледняя работа — к тому 
же и увидеть связь, 
а не только расхождение 
Достоевского с русскими 
писателями — его совре
менниками, понять особен
ности реализма Достоевско
го и подчинить вс? компо
ненты школьного ■ анализа 
романа этой стратегической 
линии.

В главе, посвященной 
анализу романа «Преступле
ние и наказание», есть и 
прямое предупреждение 
учителю о недопустимости ге
роизировать Раскольникова,

рот».' Как мы видели, «со
всем наоборот» понимают 
роман и его героя не только 
школьники...

Убедительно говорит ав
тор монографии, что. тип 
Раскольникова восходит к 
«новым людям» 60-х годов 
XIX века, при этом показы
вает толкование этого поня
тия. Расшифровка его До
стоевским помогает сопоста
вить тип «нового человека» 
в его романе с подобными 
героями современных Досто
евскому писателей-реали
стов. Но особенность трак
товки образа «нового чело
века» в романе в том, что 
предметом исследования пи
сателя становятся духовно
нравственные искания героя. 
Учитель, и должен привлечь 
внимание школьников к той 
сфере, изучение которой 
особенно актуально для 
юных в пору духовного 
взросления.

Г. К. Щенников убежда

ет читателя (учителя, в пер
вую очоредь) в необходимо
сти видеть не только при
роду образа Раскольникова, 
но и искать и понимать в 
романе авторскую позицию, 
авторское отношение к идее 
Раскольникова, к его бунту, 
нравственно - психологиче
скому облику. Это делает 
изучение романа трудным, 
но интересным и плодотвор
ным.

Главный герой романа 
взят на историческом пере
ломе и переломе собствен
ной судьбы. Это человек, 
осознающий себя личностью 
— и в то же самое время— 
утверждающий себя за счет 
других, отказывающий этим 
другим в праве быть лично
стью. Герой, в котором про
изошло «отпадение от мира» 
и — в то же самое.время — 
осознание этого как траге
дии. Герой, осознающий ог
ромную силу разума, веря
щий в него и — в то же са
мое время — проявляющий 
жестокость, «порожденную 
не дикостью, а интеллек
том, ...пренебрежением нрав
ственными основами жизни». 
Таковы видимые противоре
чия героя, а значит, и труд
ности в изучении романа и 
его главного героя, о кото
рых предупреждает автор 
книги о Достоевском. И в 
самой постановке задач, тре
бующих диалектического 
подхода, развитой нравствен
ности (и одновременно — 
развивающих диалектическое 
мышление и формирующих 
нравственные чувства!), мы 
ощущаем историзм, наши

сегодняшние тревоги и за
боты.

Достоевский предстает пе
ред читателем гуманистом. 
В этом плане его творче
ство также «не выламывает
ся» из Общей тенденции рус
ского реализма. Гуманизм 
Достоевского включает в се
бя все слагаемые этого по
нятия: сострадание, сочувст
вие, сопереживание. Имен
но с позиции гуманизма До
стоевский судит своего ге
роя за непонимание Марме
ладовых и разрыв с «народ
ной ' нравственностью-прав
дой», видит его истинную 
силу в «глубоких, искрен
них, мучительных страдани
ях,- вызванных разрывом с 
миром». Верно понятый и 
истолкованный роман «Пре
ступление и наказание» — 
необходимый материал для 
воспитания нравственных 
чувств.

" Одно из достоинств книги 
Г. К, Щенникова — пре
красный язык, делающий 
сложное доступным, выяв
ляющий красоту мысли ис
следователя. Книга показы
вает уважительное отноше
ние автора к отличным от 
его мнениям о романах До
стоевского. Она — при
мер культуры спора. При
мер — такой важный имен
но сегодня, когда мы сплошь 
и рядом, сталкиваемся с не
умением вести дискуссии, и 
не только о литературе, и 
не только в школе.

А. САПИР, 
учитель-методист 

по литературе 
средней школы № 40.

прмапашают ячишься
и ' ■ ■- '---------- / .......................■■■■* ................... .... ................................

УРАЛЬСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
на 3-месячные вечерние подготовительные курсы.

На курсы принимаются лица со средним образованием, 
а также учащиеся 10-х классов и выпускных курсов 

техникумов и профтехучилищ.
Занятия проводятся по математике, физике, русско

му языку и литературе три раза в неделю по 4 часа.
Начало — 14 марта в 18 час. 25 мин.
Плату за обучение (15 рублей) следует перечислить 

почтовым переводом по адресу: 620151. Свердловск, 
Кировское отделение Госбанка. расчетный счет 
№ 141410, УПИ, подготовительные курсы.

Почтовую квитанцию и ■ одну фотокарточку 
(3x4 см) сдать в комнату № 203 физико-технического 
факультета.

Прием документов — с 9 до 18 час. с 29 февраля.
Телефон 44-84-55.

воскресенского «Химика», дру
гих талантливых ребят.

Как старший тренер юно
шеской сборной страны ска
жу, что от этих соревнований 
мы ждем очень многого. Ведь,

II ВСЕСОЮЗНЫЕ ЗИМНИЕ ЮНОШЕСКИЕ ИГРЫ

СТАРТУЕТ ТУРНИР ХОККЕИСТОВ
5 марта в Свердловске тор

жественно будут открыты фи
нальные соревнования II Все
союзных зимних юношеских 
спортивных игф Но уже сегод
ня в Свердловске и Перво
уральске начинаются предвари
тельные игры турнира хокке
истов. Рассказать о нем мы 
попросили тренера Управле
ния футбола и хоккея Гос
комспорта СССР Н. П. Каза
кова:

— Прежде всего следует от
мстить высокий уровень фина
ла Всесоюзных игр, который 
приравнивается к Спартакиа
де народов СССР. В турнире 
хоккеистов примут участие 15 
сильнейших команд союзных 
республик, Москвы, Ленингра
да и областей РСФСР. В их 
составе будут все лучшие юные 
мастера 1971 года и младше. 
С этими хоккеистами мы свя
зываем большие надежды. До
статочно сказать, что зрители 
увидят на площадке и несколь
ких молодых игроков, уже за
щищавших цвета клубов выс
шей лиги: Павла Буре из 
ЦСКА, Вячеслава Козлова из

по сути дела, они станут смот
ром резервов нашего большо
го хоккея.

О каких-то прогнозах пока 
говорить райо, но отмечу, что 
очень сильный и ровный состав 
игроков у сборной Москвы. 
Полны честолюбивых замыс
лов и юные мастера из команд 
других областей и союзных 
республик.

24 и 25 февраля соревнова
ния пройдут во Дворце спор
та города Первоуральска и 
на катке свердловского спорт- 
комбината «Юность». А с 27 
февраля матчи турнира будут 
проводиться только в Сверд
ловске: во Дворце спорта 
профсоюзов и на «Юности». 
Начало игр в 10, 13, 16 и 19 
часов. Так что, пользуясь слу
чаем, приглашаю любителей 
хоккея на эти соревнования. 
Верю, разочарования от игры 
юных хоккеистов не будет. 
Ведь каждая из команд при
ехала сюда только с одним на
строением: побеждать, заяв
лять о себе как о' будущих 
мастерах хоккея.

Записал В. ФЕДОРОВ.
® ВОЛЕЙБОЛ

ВЫСОКАЯ ЦЕПА ПОБЕДЫ
В третий игровой день финального турнира сильней

ших женских команд страны, проходящего в Свердлов
ске, очередные победы одержали лидеры: с одинаковым 
счетом — 3:0 «Уралочка» выиграла у московского .«Ди- 
намо», а волейболистки алма-атинского клуба АДК — 
у одесского Медина.

репортаж

ЗДЕСЬ
Каждое воскресенье в 

фойе детского клуба 
«Юность» Среднеуральского 
медеплавильного завода про
исходит забавная сценка: 
взрослые люди (мамы, папы, 
бабушки) толпятся у двери 
в зал и по очереди — выдаю 
«тайну»! — как школьники 
у двери класса, где идет эк
замен, подглядывают в ды
рочку. При этом лица рас
плываются в улыбках, а кое- 
кто еле сдерживает смех. За 
дверью же происходит вот 
что: 28 ребятишек от четы
рехлеток до третьеклассников 
занимаются хореографией 
под руководством Л. Шашко
вой. Нет, не просто танца
ми, а именно хооеогпафией.

— Способности к музыке, 
пению, танцам есть у каж
дого, — говорит руководи
тель студии Клара Шерифул- 
лина. — Вспомните, как ра
но начали творить Бетховен 
и Моцарт. Но способности 
нужно вовремя развить.

Как-то привыкли мы де
лить: вот хоровой кружок, 
вот танцевальный, вот дра
матический. Студии музы
кально-эстетического воспи

тания (а их в Ревде несколько) 
свели все это вместе во имя 
благородной цели гармонич
ного развития ребят, кото
рые при своем появлении на 
пороге студии никого не по
коряют ни пластикой, ни 
слухом, ни голосом.

ТАНЦУЮТ МУРАВЬИ
— Для занятий музы

кой, — утверждает К. Ше- 
рифуллина, — необходима 
ритмика с танцами. Чтобы 
дети протопали ритм. Высту
кивать его по столу — сов
сем не то.

Сейчас в студии готовят 
спектакль к 8 Марта — для 
мам. Называется он «Разно
цветный хвастунишка». В 
нем будут танцевать му
равьи, петь зайцы, лиса, 
волк, медведь. Надя Черно
брова мечтает исполнить ли
су.

— А кто все-таки будет 
играть перед мамами?

— Играть будут все, s кто 
кого — секрет.— не поддает
ся на уговоры К. Шерифул- 
лина.— Ребята разучивают и 
играют на репетициях все 
роли. Как я могу лишить 
кого-то такой возможности? 
Тебе — главная роль, те
бе — второстепенная? Нет. 
У всех должна быть возмож
ность попробовать., "себя. А 
решйм в последний’’'Момент. 
У нас нет слабых ребят. У 
каждого что-то свое. Кто поет 
послабее — танцует прек
расно, у кого с танцами не 
все ладится, тот в сказке хо
рош:

Воспитанники студии уже 
выступали перед учителями и 
родителями школы № 28. а 
новогодний праздник прове
ли в клубе вместе с родите-, 
лями. Й как! Не в пример

дворцовым елкам, где среди 
сотей незнакомых ребят ма
лыша и не увидишь — где 
уж тут способности показы
вать! — в студии выступил 
каждый. И пели, и танцева
ли, и играли, и загадки зага
дывали. Возвращаясь домой, 
шестилетняя Лида Бульчен- 
ко, подняла к маме сияющие 
глаза и заявила:

— Если бы я не пошла на 
этот праздник, я бы просто 
умерла! — не только она не 
находила слов, чтобы выра
зить ту радость, что дарят 
им, ребятишкам, студия и ее 
работники. А поначалу...

Катя Кураева от танцев 
просто плакала. Она в сту
дии — одна из самых ма
леньких. В общем-то, все ре
бята с первых дней держа
лись молодцом, родители тер
пеливо поджидали их за 
дверью, и только Катиной 
маме было разрешено сидеть 
в зале в качестве страховки 
от дочкиных слез. Бабушка 
Негодовала:

— Из-за собственного са
молюбия ребенка туда тол
каете!

Никак не верилось, что ин
терес к студии, к музыке 
уживается со слезами у са
мой Кати.

А недавно, повстречав за
ведующую клубом «Ю.ность» 
Л. Чашину, довольная ба
бушка поделилась:

— Катя-то у меня дома

все поет да танцует!
А для Чашиной это не 

новость. Ее собственная ше
стилетняя Аню.та — тоже 
ученица К. Шерифуллиной. 
Раньше пела все песни на 
один мотив, а теперь — при
ятно послушать. От бабушки 
идет — поет по дороге. До
ма чуть танцевальная мело
дия — танцует. Сестры Нос
ковы дома регулярно испол
няют полюбившуюся песен
ку про кофе и устраивают 
танцевальные концерты для 
родителей. Шестилетняя Оле
ся Злоказова занимается в 
студии недавно. Приболела. 
Но главное огорчение при 
этом — пропустила воскрес
ное занятие хореографией.

— Вернуть бы воскре
сенье, — вздыхает и Анюта 
Чаши на.

— Жалею, что раньше у 
нас в клубе такой студии rie 
было, — говорит Л. Чаши- 
на. — Отношение к клубу ме
няется при-такой работе: 
Кстати, Клара Шерифулли- 
на — наша воспитанница.

— А не жалко будет от
пускать потом своих учени
ков, скажем, в музыкальную 
школу? Столько в каждого 
вложено...

— Жалко, — призналась 
К. Шерифуллина. — Но им- 
то легче станет учиться по
сле нашей студии.

М. СУСЛОНОВА.
Ревда.

Самой напряженной встре
чей этого дня была игра ЦСКА 
с запорожской «Орбитой». Мо
сквичкам, приехавшим без 
своей основной разыгрываю
щей М. Кирьяновой, каждый 
матч финала дается с боль
шим трудем. Вот и в этой иг
ре для определения победи
теля понадобилась пятая пар
тия, которую со счетом —- 15:6 
выиграли москвички. Победа 
ЦСКА заметно повысила шан
сы клуба в борьбе за бронзо
вые медали.

А вот золотые и серебря
ные награды чемпионата мо
гут обрести своих владельцев 
уже сегодня — после встречи 
во Дворце спорта профсоюзов 
«Уралочки» с АДК. Волейболи
сткам Казахстана, а алмаатин- 
ки демонстрируют в Сверд
ловске игру высокого класса, 
для того, чтобы догнать «Ура

лочку», необходима только пб- 
беда. В свою очередь сверд
ловчанкам победа позволит до
срочно стать чемпионками стра
ны. По сути дела, их матч — 
финальный.

Победа во встрече с москов
ским «Динамо» внешне далась 
нашим девушкам легко. Доста
точно сказать, что в трех пар
тиях гости сумели . набрать 
лишь 11 очков, а третий сет 
вообще завершился со сче
том — 15:1. В связи с травмой 
у «Уралочки» не выступает 
Е. Волкова, и неплохо играет в 
ее отсутствие в стартовой ше
стерке 17-летняя Е. Батухтина. 
Удачно входила в игру и Т. Ки
бирева. Но главным экзаменом 
для молодых волейболисток 
станет, конечно, сегодняшняя 
встреча. Встреча, цена которой 
воистину золотая.

В. СКВОРЦОВ.

9 «СПОРТПРОГНОЗ»
РЕЗУЛЬТАТЫ 8-го ТИРАЖА

(20 — 21 февраля).
1-Х. 2 — 2, 3 — 1, 4 —X, 5 — 2, 6—1, 7 — 1, 8 —X, 9 — 2, 10 — 2, 

11 — 1, 12—1. 13 — 1.
Примечание: первая цифра — номер пары команд, вторая 

цифра — исход встречи.
(ТАСС).

Около двухсот человек за
нимаются в спортивных сек
циях села Грязновское Богда- 
новичского района. Особой по
пулярностью, например, поль
зуется секция вольной борьбы, 
где тренером мастер спорта 
СССР Роман Есаян. Его по
допечные — это более 60 ре
бят школьного возраста.

Много труда в работу 
спортивного комплекса вкла
дывает инструктор по спорту 
Александр Бороздин. Молодой 
коммунист организовал заня
тия лыжной, волейбольной 
секций, секций стрельбы, руч
ного мяча и велосекции.

НА СНИМКЕ: инструктор 
по спорту Александр Бороз
дин (справа) с игроками во
лейбольной команды.

Фото Н. ВИНКОЛЯ.

Зам. редактора 
Р. ИСХАКОВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ . БЮРО

СВЕРДЛОВСКИЙ
АКАДЕМИЧЕСКИЙ театр 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА
Сегодня МАКБЕТ 
25-II ДОН КАРЛОС

КРАСНАЯ ШАПОЧКА 
в 19 час. на малой сцене 

МЕЛЮЗГА 
25-П в 15 час. НЕДОРОСЛЬ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня КАБАНЧИК 
25-11 ГНЕЗДО ГЛУХАРЯ

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ 
ФИЛАРМОНИИ

Сегодня в 20 час. 
ЛИТЕРАТУРНЫЙ 

КОНЦЕРТ.
Лауреат Всероссийского 

конкурей чтецов, 
засл. арт. РСФСР

Леа ЕЛИСЕЕВ.
В программе:

Василий ШУКШИН.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
академический театр 

МУЗКОМЕДИИ 
Сегодня БЕСПЕЧНЫЙ

ГРАЖДАНИН 
25 II ЦЫГАН-ПРЕМЬЕР

ГОСЦИРК
НОВАЯ ПРОГРАММА 

♦ ПАРАД-АЛЛЕ!» 
под руководством И При 
участии заслуженного ар

тиста РСФСР клоуна 
Александра РОДИНА.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА
Сегодня в 10 час.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 
Программа 

зарубежных фильмов: 
«СПЛОШНЫЕ

НЕПРИЯТНОСТИ 
С ДВОЙНИКОМ»

(Западный Берлин). 
«ОКНО СПАЛЬНИ» 

(США).
Сеансы: 11. 15-30, 20.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
ОКТЯБРЬ — Крейцерова 

соната (две серии).
САЛЮТ — Человек с 

бульвара Капуцинов. Заба
вы молодых.

УРАЛ — Взломщик. 
Скромное обаяние буржуа
зии. Тризна. Балетмейстер 
Юрий Григорович. Дмитрий 
Шостакович. Альтовая со
ната.

ТЕМП — Окно спальни. 
Сплошные неприятности с 
двойником.

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Иван Васильевич меняет 
профессию.

ДРУЖБА — Всех за решет
ку! (две серии). Человек, 
который брал интервью. 
Джинджер и Фред.

МИР — Человек с буль
вара Капуцинов.

КИНОКАФЕ РЕСТОРАНА 
«ВОСТОК» — Ищу друга 
жизни.

БУРЕВЕСТНИК — Человек 
с бульвара Капуцинов.

ЗАРЯ — Человек свиты. 
Агония. Новые амазонки.

РОДИНА — Забавы моло
дых.

ЗНАМЯ — Красная зона. 
Джентльмены удачи.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Полет над гнездом кукушки 
(две серии).

КОМСОМОЛЕЦ — Супру
жеская жизнь (две серии).

ИСКРА — Забытая мело
дия для флейты (дйе серии). 
Искатели приключений.

СОВРЕМЕННИК — Она и 
дьяволы (две серии).

ЮЖНЫЙ — Забавы моло
дых. Золотой тюлень.

ЭКРАН — Человек с буль
вара Капуцинов.

СТРЕЛА — Искатели при
ключений.

ПРОГРЕСС — Забытая ме
лодия для флейты.

ДВОРЕЦ СПОРТА. 
ВОЛЕЙБОЛ.

50-й ЧЕМПИОНАТ СССР 
(высшая лига).

Сегодня
МЕДИН (Одесса) —

ЦСКА — 16 час..
♦ ОРБИТА» (Запорожье) — 

«ДИНАМО» (Москва) —17 час. 
45 мин..

АДК (Алма-Ата) — «уРА- 
ЛОЧкА» (Свердловск) —- 
19 час. 30 мин.

Билеты продаются в кас
сах Дворца спорта с 12 до 
20 час.

«НА СМЕНУ!»
ИНДЕКС 53300

По вопросам подписки и пос
тавки обращаться в отделения 
связи, агентства «Союзпечать».

Газета выходит 250 раз в году.

620219, СВЕРДЛОВСК, 
ГСП 153, уп. ТУРГЕНЕВА, 13, 

12-й ЭТАЖ. 

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ 
«НА СМЕНУ!».

* редактор 51-28-61:
* заместитель редактора 

51-38-75:
* ответственный секретарь 

51-74-67:
* секретариат 58-96-11

и 58-95-48:
♦ отдел рабочей и инженерной 

молодежи 51-47-26. 51-34-22:

918165. Мне 30 лет. рост 165, 
русская, образование среднее 
специальное, замужем не бы
ла. характер доброжелатель
ный, скромный, уравновешен
ный. хозяйственная. Буду ра
да знакомству с добрым, по
рядочным мужчиной, русским, 
без вредных привычек. Жела
тельна фотография, возврат 
гарантирую.

918168. Познакомлюсь с мо
лодой интересной девушкой 
не старше 25 лет. О себе: рост 
165. волосы светлые, женат не 
был.

296370. Хочу познакомиться 
с девушкой в возрасте 24 — 26 
лет. Немного о себе: 28 лет, 
рост 182, склонен к полноте, 
русский, образование среднее 
техническое. Желательна фото
графия.

918171. Девушка 20 лет (рост

164) 'хочет познакомиться с 
целью создания дружной, 
крепкой семьи с молодым че
ловеком, не злоупотребляю
щим алкоголем. Будет благо
дарна за подробное письмо, 
желательно с фотографией, ко
торую обязательно вернет.

Уважаемые товарищи! Пись
ма выбранным вами абонен
там направляйте по адресу: 
620040, Свердловск, Эльмаш, 
пер. Калиновский, 3, «Служба 
семьи», абоненту №...

В письме сообщите сведения 
о себе, вложите фотографию, 
конверт со своим адресом. 
Адресов и телефонов абонен
тов служба не дает. Уве
домляем вас, что абоненты 
отвечают только на те письма, 
которые их заинтересовали. 
Тел. 34-52-31.

* отдел сельской молодежи 
51-41-81:

* отдел коммунистического 
воспитания 51-60-33. 56-91.14, 
56-91-15;

* отдел комсомольской жизни 
и молодежных проблем 
58-92-41 51-16-81;

♦ отдел учащейся молодежи 
58-93-89 и 56-91-12;

УРАЛЬСКИЙ ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКИЙ 
ИНСТИТУТ ИНЖЕНЕРОВ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО 

ТРАНСПОРТА им. Я. М. Свердлова
ОБЪЯВЛЯЕТ

НАБОР СЛУШАТЕЛЕЙ
на 3-месячные вечерние курсы по подготовке к 

поступлению в вуз.
Начало работы курсов — 1 марта. Занятия про

водятся 3 раза в неделю с 18 час. 15 мин. по 4 ака
демических часа.

Программа курсов составлена в соответствии с тре
бованиями вступительных экзаменов и ■ предусматри
вает занятия по математике, физике, русскому языку 
и литературе.

Слушатели курсов, успешно выполнившие учебный 
план, получают преимущественное право (при равен
стве общего количества баллов) при зачислении - в 
институт.

Принимаются лица, имеющие среднее образование, 
а также ученики выпускных классов средних школ.

Желающие поступить на курсы подают заявление 
на имя ректора института с приложением квитанции 
об уплате денежного взноса за обучение в бухгалте
рии института.

Прием заявлений с 9 до 17 час. ежедневно, кроме 
субботы и воскресенья, по адресу: 620000, Свердловск, 
ул. Колмогорова, 66, комн. 256.. Остановки городского 
транспорта: «Управление дороги», «Улица Колмого
рова», Справки по телефону 57-55-58.

ПОСТУПАЙТЕ 
в высшие военно учебные заведения МВД СССР

УПРАВЛЕНИЕ ВНУТРЕННИХ ДЕЛ 
СВЕРДЛОВСКОГО ОБЛИСПОЛКОМА
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ КУРСАНТОВ

в высшие военные училища МВД СССР:
Ленинградское высшее политическое училище;
Новосибирское, Орджоникидзевское, Пермское, Са

ратовское высшие военно-командные училища;
Харьковское высшее военное училище тыла (авто- 

технический, интендантский, оружейно-технический 
профили).

Училища готовят офицеров для внутренних войск 
МВД СССР. Принимается молодежь в возрасте от 17 
до 21 года с законченным средним образованием. Срок 
обучения — 4 года.

Все поступающие сдают конкурсные вступительные 
экзамены. В высших военных командных училищах и 
в высшем политическом училище: по русскому языку 
и литературе, математике, истории СССР и географии. 
В высшем военном училище тыла: по русскому языку 
и литературе, математике, физике. Поступающие на 
интендантский факультет Харьковского ВВУ тыла 
вместо экзамена по математике сдают экзамен по 
химии.

Начало вступительных экзаменов — 15 июля. Кан
дидаты обеспечиваются бесплатным проездом, обще
житием и питанием..

Липам, окончившим училища, присваивается офи
церское звание «лейтенант» и выдается диплом обще
союзного образца с присвоением квалификации в за
висимости от выбранного училища.

В период обучения курсанты обеспечиваются пита
нием, обмундированием и денежным содержанием. В 
конце каждого учебного года им предоставляется 
тридцатидневный отпуск. Проезд по железной дороге 
к месту отпуска и обратно бесплатный.

Для оформления на учебу необходимо до Г1 мая 
обратиться в военкомат по месту жительства или в 
УВД Свердоблисполкома (620022, г. Свердловск, пр. 
Ленина, 17. Телефон 58-87-58).

СВЕРДЛОВСКИЙ МОНТАЖНЫЙ ТЕХНИКУМ 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ

на подготовительные курсы для поступления 
в техникум по специальностям"

техник-электромеханик по монтажу и наладке сис
тем контроля и автоматики;

техник-электрик по электрооборудованию про
мышленных предприятий;

техник-строитель по монтджу промышленных печей;
техник-механик по монтажу подъемно-транспортных 

машин и оборудования;
техник-сантехник по санитарно-техническим устрой

ствам зданий.
Плату за обучение (12 руб.) производить почтовым 

переводом на текущий счет № 287204 в горуправлении 
Госбанка г. Свердловска.

За справками обращаться по адресу: 620219, 
г. Свердловск, ул. Декабристов, 83. * Телефоны: 
22-44-48, 22-24-26.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ГОРНО-МЕТАЛЛУРГИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ 

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР 
учащихся 8-х классов 

на 3-месячные подготовительные курсы.
Начало работы — 1 марта.
Деньги за обучение платить в бухгалтерию технику

ма ежедневно с 9 до 17 часов.
Адрес; 620019, Свердловск, пр. Ленина, 28, комн.

Телефоны: 51-00-74, 51-24-07, 51-42-72.

СВЕРДЛОВСКИЙ ТЕХНИКУМ 
ОБЩЕСТВЕННОГО ПИТАНИЯ 

ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 
на вечерние подготовительные курсы.

Для поступления необходимы следующие докумен
ты. аттестат об образовании, копия трудовой книжки 
копия свидетельства о браке (для женщин), медицин
ская справка, квитанция об уплате.

Деньги в размере 18 руб. перечислять на расчет
ный счет № 441705 в.Ленинское отделение Госбанка 
шаговаеС65еХНИКУМа: 620142’ г- Свердловск, ул.-Боль.

Справки по телефону 22-53-29.

ПОГОДА —-_
25—26 февраля по области ожидается небольшая об

лачность. без осадков, ветер юго-восточный 5_ ю мет 
Ров в секунду. Температура воздуха ночью 15 —20’ в 
горных районах до 26. днем 25 февраля_ 5___10 ’ 26 
февраля — 1—6 градусов холода.

♦ отдел информации, спорта 
и военно-патриотического 
воспитания

51-39-09; 58 92-37:
51-10-66 и 51-60-84;

* отдел культуры 51-28-32;
* отдел писем

51-56-69, 56-91-23;
* Фотокорреспондент 51-38-2о;
* отдел оекламы 

и объявлений 
56-91-34, 51-17-62.

Тип. изд-ва «Уральский рабочий» 
г. Свердловск, 

проспект Ленина. 49------ - ---  Ей
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